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ВЕЛИКОЕ ЕДИНЕНИЕ
В Российской Федерации и других со

юзных республиках нашей страны сейчас 
проходят предвыборные собрания избира
телей. На этих собраниях советские граЖ' 
дане, пользуясь великими правами, 
предоставленными им Конституцией 
СССР, —  самой демократической консти
туцией в мире —  выдвигают кандидатов 
в депутаты Советов.

Своими первыми кандидатами в депу
таты Верховных Советов союзных рес
публик избиратели единодушно называют 
руководителей Коммунистической партии 
в Советского правительства товарищей 
Н. А. Булганина, К. Е. Ворошилова, 
Л. М. Кагановича. Г. М. Маленкова,
A. И. Микояна. В. М. Молотова, М. Г. Пер
вухина, Ы. 3. Сабурова, Н. С. Хрущева.

В этом oдинoд'^^пин советских людей 
выражено их безраздельное доверие Ком
мунистической партии и Советскому пра
вительству, горячая поддержка проводи
мой партией и правительством мудрой 
внутренней и внешней политики, полити
ки  мира и счастья народов.

Во всей своей деятельности Коммуни
стическая партия Советского Союза руко
водствуется великим всепобеждающим 
учением Маркса — Энгельса — Ленина —  
Сталина.

Следуя по пути, указанному
B. П. Лениным. Коммунистическая партия 
под руководством своего Центрального 
Комитета привела народы нашей Родины 
к  победе социализма. Претворяя в жизнь 
заветы В. II. Ленина, партия постоянно 
укрепляет Советское государство, неруши
мый союз рабочих и крестьян, великую 
дружбу народов СССР, проявляет неус
танную заботу о дальнейшем расцвете 
экономики нашей страны, повышении ма
териального и культурного уровня жизни 
советских людей.

Рабочий класс, колхозное крестьянство, 
советская интеллигенция видят в Комму
нистической партии своего верного и на
дежного руководителя, стойкого защитни
ка коренных интересов народа. Коммуни
стическая партия постоянно умножает и 
укрепляет своп связи с широкими народ
ными массами.

Великое единение партии, правитель
ства и народа —  животворный источник 
всех побед советских людей, основа наше
го уверенного движения вперед по пути 
к  клчмупнг.гу. -Ярким выражением этого 
единения являе'хся нерушимый избира
тельный блок коммунистов и беспартий
ных. На предвыборных собраниях комму
нисты и беспартийные выдвигают общих 
кандидатов в депутаты.

На всех предыдз'ших выборах в Советы 
избиратели единодушно голосовали за 
кандидатов народного блока коммунистов 
и беспартийных, втим они демонстриро
вали свое глубокое доверие к  партии, мо
рально-политическое единство советского 
общества, сплоченного вокруг родной Ком
мунистической партии.

Советские люди и на предстоящих вы
борах, несомненно, отдадут свои голоса 
за кандидатов нерушимого блока комму
нистов п беспартийных. Тем самый они 
будут голосовать за дальнейший расцвет 
Родины —  оплота мира во всем мире.

В нашей области, ка к  и во всей Рос
сийской Федерации, избиратели на своих 
предвыборных собраниях в обстановке 
исключительного единодушия выдвинули 
своими первыми кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР руководителей 
Коммунистической партии и Советского 
правительства.

Кандидатами в депутаты Верховного Со
вета РСФСР выдвинуты также по Томско
му городскому избирательному округу

620 заслуженный деятель науки, лау
реат Сталинской премии, член-корреспон
дент Академии медицинских наук СССР, 
профессор доктор Д. I .  Яблоков, по Том
скому сельскому избирательному округу 
>Гг 621 —  передовой рабочий подшгани- 
кового завода П. С. Колбас, по Асинов- 
скому избирательному округу 622 —  
председатель облисполкома И. Ф. Василь
ев, по Шегарскому избирательному окру
гу  К г 623 —  председатель колхоза име
ни Жданова. Кривошеинского района, де
путат Верховного Совета РСФСР Е. Н. 
Карпович, по Колпашевскому избиратель
ному округу 624 —  преподавательни
ца колпашевской средней школы Кг 1 
Н. Д. Яопова.  ̂ .

Трудящиеся выдвигают кандидатами в 
деппаты  Советов передовых людей, спо
собных показать пример беззаветного слу
жения Родине, тех, кто неустанно борет
ся за претворение в жизнь политики 
Коммунистической партии и Советского 
правительства.

На предвыборных собраниях, посвящен
ных выдвижению кандидатов в депута
ты, трудящиеся нашей области с чувст
вом патриотической гордости говорят об 
исторических победах нашего народа, за
являют о своем горячем стремлении вне
сти достойный вклад в дело борьбы за 
претворение в жизнь решений XIX съезда 
партии, постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и последующих реше
ний Коммунистической партии и Совет
ского правительства, направленных на 
дальнейшее развитие народного хозяйства 
страны. На этих собраниях трудящиеся 
нашей области обязуются еще шире раз
вернуть социалистическое соревнование в 
честь выборов в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов трудящихся.

Так, коллектив подшипникового завода 
обязался ознаменовать день выборов вы- 
по.лнением производственной программы 
двух месяцев к  25 февраля, коллектив 
завода резиновой обуви решил выпол
нить двухмесячную производственную 
программу к  27 февраля.

Коллектив Красноярского леспромхоза 
комбината «Томлес» обязался ко дню пьт- 
боров выполнить план первого квартала 
по заготовке, трелевке и вывозке леса не 
менее, чем на 80 процентов, до гонца 
Первого квартала дать сверх плана^12 ты
сяч кубометров древесины, годовой план 
выполиить к  21 декабря. По призыву 
красноярцев среди лесозаготовителей обла
сти развертьгеается социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение пла
на последнего года пятой пятилетки.

В ответ на обращение участников обла
стного совещания передовиков сельского 
хозяйства колхозники, работники МТС и 
специалисты сельского хозяйства области 
развертывают социалистическое соревнова
ние за дальнейший подъем всех отраслей 
сельскохозяйственного производства.

Советские люди критически оценивают 
результаты своей деятельности, видят от
стающие участки, изыскивают неисполь
зованные возможности и резервы. Они 
используют действенное оружие критики 
и самокритики для того, чтобы устранять 
недостатки, исправлять ошибки и быстрее 
двигаться вперед во всех областях хозяй
ственной и культурной жизни. I

Неиссякаема творческая энергия совет-1 
екого народа и его боевого испытанного | 
руководителя —  Боммунистической пар
тии. Сила нашего народа— в его сп.точен- 
ности вокруг партии. Сила партии —  в ее 
кровной связи с советским народом. 
Несокрушимое единение партии, прави
тельства п народа —  залог непобедимости 
нашей Родины, ее успешного продвижения 
вперед по пути к  коммунизму.

К Ю-летию со дня освобождения Варшавы
17 января трудящиеся Москвы, как 

весь народ нашей Родины, отметили 
10-летие со дня освобождения частями 
Советской Армии столицы Польши —  
Варшавы от гитлеровских захватчиков.

На многих предприятиях Москвы, в 
том числе на заводах «Компрессор», 
Карбюраторном, комбинате твердых спла
вов, комбинате «Красная роза» и других, 
состоялись беседы и читки газет, посвя
щенные знаменательной дате.

Лекторы Московского городского лекци
онного бюро прочитали в эти дни ряд 
лекций об успехах в экономике и куль
туре Польской Народной Респуб.лики. В 
Нейтральном лектории Всесоюзного обще
ства по распространению политических и 
научных знаний 17 января москвичи про
слушали лекцию на тему «Архитектура и 
планировка возрожденной Варшавы». Ее 
прочитал кандидат искусствоведческих 
наук К. И. Трапезников. (ТАСС).
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Празднин в Нремле учащихся 
трудовых резервов

17 января в Кремль пришли пять ты- 
^  сяч учащихся учебных заведений трудо- 
"  вых резервов Москвы и столичной обла

сти. Подтянутые, в темносиней форме тор
жественно входили юноши и девушки в 
Спасские ворота Кремля. Воспитанники 
ремесленных, железнодорожных, горнопро
мышленных, специальных училищ, гор
нопромышленных школ и школ ФЗО про
вели в Кремле несколько часов. Здесь 
были также гости е Украины, из Грузии, 
Узбекистана. Казахстана и других рай
онов страны.

...Молодежь .заполнила залы Государст
венной Оружейной палаты. Многолюдно 
было и в других кремлевских музеях. 
Огромною радость доставил юным гостям 
осмотр Большого Кремлевского Дворца, те
ремов, Грановитой палаты. С восхищением 
осматривали учащиеся величавые соору
жения, живописную роспись стен, заме
чательную резьбу дверей и колонн, соз
данные руками русских мастеров. И это 
не простое любопытство. Среди присутст

вующих —  згаого будущих строителей, 
мебельщиков-краснодеревщиков, мастеров 
художественной стенной росписи.

Дважды в течение дня в Георгиевском 
зале устраивались новогодние представле
ния. В них участвовали артисты ансамб
ля Народного танца СССР, московских 
театров, эстрады и цирка.

Большой успех выпал на долю коллек
тива художественной самодеятельности 
трудовых резервов Ташкента, руководимо
го заслуженным артистом Узбекской ССР 
И. Акиловым. Исполнялись «Песня о 
хлопке» композитора Левиева, комический 
танец «кичкина» и массовый узбекский 
народный танеп.

Повсюду в Кремле раздавались жизне
радостные голоса, смех, пение. Будущие 
слесари, токари, машинисты угольных 
комбайнов, проходчики, столяры, ш тука
туры, каменщики унесли из Кремля неза
бываемые впечатления от исторических 
памятников, от яркого, веселого прзздни- 
ка. (ТАСС).

Выдвижение кандидатов в депутаты  
Верховных Советов союзных республик

в  городах и селах страны в обстанов
ке большого политического подъема про
ходят собрания, посвященные выдвиже
нию кандидатов в депутаты Верховных 
Советов союзных республик. На собра
ниях коллективов заводов и фабрик, кол
хозов, совхозов, МТС и учреждений тру
дящиеся называют своими кандидатами 
руководителей Коммунистической партии 
и Советского правительства, новаторов 
промышленности и транспорта, передовых 
колхозников, видных деятелей науки, ис
кусства и культуры, воинов Советской 
Армии. Предвыборные собрания трудя
щихся проходят под знаком единения 
партии, правительства и народа, выли
ваются в яркую демонстрацию несокру
шимой силы блока коммунистов и  бес
партийных.

Р С Ф С Р
МОСКВА И МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

На многолюдных собраниях коллекти-
в Московского автозавода имени 

Сталина, столичных заводов «Динамо», 
«Серп п  молот», «Красный пролетарий», 
фабрик «Парижская Коммуна», «Ява», 
библиотеки имени Ленина, Министерства 
торговли РСФСР. 1-го автобусного парка, 
а также на многих предприятиях, в уч
реждениях, колхозах, совхозах и МТС 
Московской области кандидатами в депу
таты Верховного Совета РСФСР названы 
Николай Александрович Булганин, Кли
мент Ефремович Ворошилов, Лазарь Мои
сеевич Каганович, Георгий Максимилиа
нович Маленков. Анастас Иванович Ми
коян. Вячеслав Михайлович Молотов. Ми
хаил Георгиевич Первухин, Максим Заха
рович Сабуров, Никита Сергеевич Хру
щев.

В Ленинском избирательном округе 
кандидатами в депутаты Верховного Сове
та РСФСР выдвинуты секретарь ЦК КПСС 
Петр Николаевич Поспелов п токарь-нова
тор завода «Красный пролетарий» Ни
колай Михайлович Кузьмин.

В Бауманском избирательном округе на 
фабрике имени Маркова состоялось собра
ние, посвященное выдвижению кандидата 
в депутаты Верховного Совета РСФСР. 
Своим кандидатом текстильщики назвали 
ЛУЧШУЮ производствоннпцу ткачиху Ма
рию Владимировну Черепнину.

На общем собрании работников изда
тельства и типографии «Правда» канди
датом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Октябрьскому избирательному 
округу выдвинут секретарь ЦК КПСС 
Михаил Андреевич Суслов.

На общем собрании научно-исследова
тельского института кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФСР по Жданов
скому избирательному округу выдвинут 
секретарь ЦК КПСС Николай Николаевич 
Шаталин.

Состоялось предвыборное собрание на 
1-м государственном подшипниковом за
воде. Коллектив этого предприятия назвал 
своим кандидатом в депутаты по Оста
повскому избирательному округу новато
ра производства шлифовщицу Александру 
Емельяновну Овчарову.

На общем собрании рабочих, инженер
но-технических работников и служащих

Коломенского паровозостроительного заво
да имени Куйбышева кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР по Коло
менскому избирательному округу выдвп- 
нут председатель ВЦСПС Николай Ми
хайлович Шверник. /

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ
Коллектив крупнейшей в городе Арте

ме шахты М  3-Ц на своем предвыборном 
собрании выдвинул кандидатами в депу
таты Верховного Совета Российской Феде
рации Климента Ефремовича Ворошилова, 
Георгия Максимилиановича Маленкова, 
Никиту Сергеевича Хрущева и военно
служащего Ивана Андреевича Рубанюк.

ХАБАРОВСКИЙ КРАЙ
Общее собрание коллектива машино

строительного завода выдвинуло кандида
тами в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Хабаровскому— Сталинскому из- 
бирате.тьному округу Лазаря Моисеевича 
Кагановича, Георгия Максимилиановича 
Маленкова и секретаря Хабаровского крае
вого комитета КПСС Аверкия Борисовича 
Аристова.

По Комсомольскому сельскому избира
тельному округу кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР выдвинуты 
Георгий Максимилианович Маленков, Вя
чеслав Михайлович Молотов, а также учи
тельница Троицкой средней школы нанай
ка Антонина Сергеевна Киле.

Колхозники сельхозартели «Кантонская 
коммуна» приняли решение выдвинуть 
кандидатами в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Хабаровскому сельскому 
избирательному округу Максима Захаро
вича Сабурова, Никиту Сергеевича Хру
щева и зврньевую колхоза «Путь к  ком
мунизму» Вяземского района Екатерину 
Андреевну Гутову.

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ
В педатюгическом училище города Со

ветска (бывшая Кукапка) состоялось 
предвыборное собрание. Коллектив учили
ща выдвинул кандитатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР своего земляка 
Вячеслава Михайловича Молотова и бес
партийную учительницу Ксению Ефремов
ну Кокорину.

МОЛОТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ
Много.тюдным было собрание на шахте 

имени Ленина. Здесь горняки выдвинули 
кандидатами в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Кизеловскому избиратель
ному округу Николая Александровича 
Булганина, Георгия Максимилиановича 
Маленкова, Никиту Сергоевича Хрущева, 
а также Председателя Президиума Верхов
ного Совета РСФСР Михаила Петровича 
Тарасова.

На собрании в мартеновском цехе Чу
совского металлургического завода было 
принято решение назвать кандидатами в 
депутаты Верховного Совета РСФСР по 
Чусовскому избирательному округу Геор- 

М-м^симипиановича Маленкова, Ники
ту Сергеевича Хрущева п лучшего стале
вара цеха Юрия Михайловича Тимкина.

Состоялось собрзнпе колхозников сель
хозартели «Животновод» Пермско-Ильпн- 
ского района. Избиратели приняли реше- 
нпе выдвинуть Георгия Максимилианови
ча Маленкова. Вячеслава Михайловича 
Молотова и лучшую доярку колхоза Ма

рию Мокеевну Катаеву кандидатами в де
путаты Верховного Совета РСФСР по До- 
брянскому избирательному округу.

Колхозники сельхозартели имени Швер
ника Верхне-Муллинского района своими 
кандидатами в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Краснокамскому избира
тельному округу выдвинули председателя 
ВЦСПС Николая Михайловича Шверника 
и бригадира-овошевода колхоза имени 
Шверника Ольгу Андреевну Пономареву.

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ
На предвыборном собрании рабочих, 

служащих и инженерно-технических ра
ботников Тульского оружейного завода 
кандидатами в депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Тульскому— Центральному из
бирательному округу единодушно выдви
нуты Георгий Максимилианович Мален
ков, Никита Сергеевич Хрущев и старей
ший мастер оружейного завода Алексей 
Николаевич Кураков.

Т У Р К М Е Н С К А Я  С С Р
Состоялись первые предвыборные соб

рания, посвященные выдвижению кан
дидатов в депутаты Верховного Совета 
Туркменской ССР. Трудящиеся республи
ки  назвали своими кандидатами в депу
таты Верховного Совета Туркменской ССР 
руководителей Коммунистической партии 
и Советского правительства, новаторов 
промышленности, передовых колхозников, 
видных деятелей науки и культуры.

Коллектив рабочих, инженеров и слу
жащих Чарджоуского мотороремонтного 
завода выдвинул кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Туркменской ССР по 
Уральскому избирательному округу Ни
колая Александровича Булганина.

По Большевистскому избирательному 
округу колхозники и колхозницы сель
хозартели «Победа» Сакарского района 
кандидатами в депутаты Верховного Со
вета Туркменской ССР выдвинули Лазаря 
Моисеевича Кагановича, Михаила Андре
евича Суслова и звеньевую колхоза «Побе
да» Султан Оразгельдывву.

Собрание коллектива рыбокомбината 
города Ерасноводека единодушно выдви
нуло кандидатом в депутаты Верховного 
Совета Туркменской ССР по Советскому 
избираггельному округу Георгия Макси
милиановича Маленкова.

На собрании колхозников сельхозарте
ли имени Сталина Ходжамбасского рай
она по Беширскому избирательному окру
гу  кандидатами в депутаты Верховного 
Совета Туркменской ССР выдвинуты 
Анастас Иванович Микоян. Петр Николае
вич Поспелов и председатель колхоза 
имени Сталина Джумагулы Мамедов.

Работники локомотивного депо Мары 
выдвинули кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Туркменской ССР Вячесла
ва Михайловича Молотова по Мургабскому 
избирательному округу.

Участники предвыборного собрания в 
сельхозартели имени Халтурина, Чард
жоуского района, Чарджоуской области, 
приняли постановление о выдвижении 
кандидатами в депутаты Верховного Со
вета Туркменской ССР по Октябрьскому 
избирательному округу Максима Захаро
вича Сабурова, Никиты Сергеевича Хру
щева и новатора колхозного производства 
бригадира Огуль Джумаевой.

(ТАСС).

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Ь
ТОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 

ОКРУГ W: 620
На Томском заводе резиновой обуви в 

обстановке высокой активности и еди
нодушия прошло собрание рабочих, 
инженерно-технических работников и слу
жащих, посвященное выдвижению канди
датов в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Томскому городскому избира
тельному округу М  620.

Начальник калошно-сборочного цеха тов. 
Мусящикова предложила выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Томскому городскому избира
тельному округу iSs 620 первого секрета
ря Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза Никиту 
Сергеевича Хрущева.

Собравшиеся горячо одобрили это пред
ложение.

На трибуне —  вулканизатор химиче
ского цеха тов. Третьяков. Он поддержи
вает предложение тов. Мусящиковой и 
предлагает выдвинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета республики Пред
седателя Совета Министров СССР Георгия 
Максимилиановича Маленкова. Собрание 
встретило это предложение единодушным 
одобрением.

Каландровожатый цеха >Ts 10 тов. Сар- 
таков сказал:

—  Я горячо поддерживаю предложение 
выдвинуть кандидатами в депутаты Вер
ховного (Совета РСФСР Н. С. Хрущева и 
Г. М. Маленкова и предлагаю выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного Совета 
республики Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Климента Ефремови
ча Ворошилова.

Это предложение нашло горячее одоб
рение трудящихся завода.

Выступившая начальник смены закрой- 
но-намазочного цеха тов. Черная предло
жила выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Томскому го
родскому избирательному округу ¡N1 620 
доктора медицинских наук, профессора 
Томского мединститута Дмитрия Дмитрие
вича Яблокова.

Выступившие начальник участка тов. 
Смирнова и работница закройно-памазочно- 
го цеха тов. Гуренкова поддержали вы
двинутые кандидатуры.

Собрание единодушно решило выдвинуть 
кандидатами в депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Томскому городскому избира
тельному округу Кг 620 Никиту Сергееви
ча Хрущева, Георгия Максимилианогича 
Маленкова, Климента Ефремовича Вороши
лова и Дмитрия Дмитриевича Яблокова.

На собрании были избраны представи
тели на окружное предвыборное, совеща- 
Е ш е .

Коллектив завода решил ознаменовать 
день выборов в Верховный Совет РСФ()Р и 
местные Советы новыми трудовыми дости
жениями —  выполнить двухмесячную 
производственную программу к  27 февраля.

ШЕГАРСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ 
№ 623

В колхозе имени Жданова, Кривошеин
ского района, состоялось общее собрание 
колхозников артели, посвященное выдви
жению кандидатов в депутаты Верховно
го Совета РСФСР.

Собрание открыл заместитель председа
теля колхоза тов. Селявекпй. Он предо
ставляет слово секретарю парторганиза
ции колхоза тов. Драница.

—  День ото дня крепнет наша великая 
Родина,— говорит тов. Драница. —  Хоро
шие перемены в жизни видны на каждом 
шагу. За четыре года, прошедших после 
прошлых выборов в Верховный Совет 
РСФСР, доходы нашей артели возросли 
в несколько раз и составили в минувшем 
году 2 миллиона рублей.

Тов. Драница предлагает выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного Сове
та РСФСР первого секретаря ЦК КПСС 
Никиту Сергеевича Хрущева. Его предло
жение встречено бурными аплодис1!ента- 
ми.

Слово берет колхозник тов. Дютько. Он 
предложил выдвинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР председа
теля колхоза Екатерину Николаевну Кар
пович.

Затем вы спиаю т звеньевая льноводче
ского звена тов. Прудникова, колхозники 
тт. Казырский, Красуцкий, секретарь 
комсомольской организации колхоза тов. 
Дроздова и другие. Они единодушно под
держивают кандидатуры тов. Н. С. Хру
щева и тов. Е. Н. Карпович.

Общее собрание членов сельхозартели 
единодушно решило выдвинуть кандидата
ми в депутаты Верховного Совета РСФСР 
по Шегарскому избирательному округу 
Кг 623 первого секретаря ЦК КПСС Ни
киту Сергеевича Хрущева и председателя 
колхоза имени Жданова Екатерину Ни
колаевну Карпович.

КОЛПАШ'^ВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
ОКРУГ № 624

Состоялось предвыборное собрание ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Болпашевского рыбо-

консервного завода. Коллектив завода 
идет к  выборам с хорошими производст
венными успехами: план 1954 года по 
выпуску консервов выполнен на П О  про
центов. Успешно выполняется задание и 
в январе текущего года.

Первым выступает секретарь парторга
низации завода тов. Анисимова. Она гово
рит об огромном политическом и трудовом 
подъеме трудящихся, вызванном пред
стоящими выборами в Советы. Тов. Ани
симова предложила выдвинуть кандидата
ми в депутаты Верховного Совета РСФСР 
первого секретаря ЦК КПСС Никиту Сер
геевича Хрущева и первого заместнгеля 
Председателя Совета Министров СССР, 
Министра иностранных дел СССР Вячес
лава Михайловича Молотова.

Слово берет главный механик завода 
тов. Кузнецов.

—  Я от всего сердца поддерживаю 
предложение тов. Анисимовой о выдвиже
нии кандидатами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР товарищей Н. С. Хрущева 
п В. М. Молотова. Предлагаю также вы
двинуть кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Колпашевскому из
бирательному округу 624 преподава
тельницу биологии средней школы 1 
города Колпашево Нину Дмитриевну По
пову.

Выступает бригадир комсомольско-моло
дежной бригады расфасовщица консервно
го цеха Мария Савельева.

—  Включившись в соревнование в 
честь выборов, —  говорит она, —  наша 
комсомольско-молодежная бригада обяза
лась к  25 февраля выполнить задание 
двух месяцев. Это обязательство мы вы
полним с честью.

Затем на трибуну поднимаются стаха
новец-бондарь Колпашевского рыбп>’нкта 
тов. Комаров, рабочий консервного завода 
тов. Соломенников, технический контро
лер жестяно-баночного цеха тов. Баран- 
чина п другие. Они горячо поддерживают 
предложения тт, Анисимовой и Кузне
цова.

Собрание единодушно приняло решение 
выдвинуть кандидатамп в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по Колпашевскому 
избирательному округу 624 первого 
секретаря ЦК КПСС Никиту Сергеевича 
Хрущева, первого - заместителя Председа
теля Совета Министров СССР, Министра 
иностранных дел СССР Вячеслава Михай
ловича Молотова, преподавательницу сред
ней школы Лг 1 г. Колпашево Нину 
Дмитриевну Попову.

КАЖДЫЕ- СУТКИ-ЦИКЛ

СОРЕВНОВАНИЕ_________

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
17 ЯНВАРЯ

Лумшнх результатов в социали
стическом соревновании за выпол
нение н перевыполнение установ
ленного по графику цикличности 
объема лесосечных работ доби
лись следующие коллективы:

мастерский участок тов. БУ
ГАКОВА Красноярского леспр^м. 
хоза, выполнивший 1,5 цикл<1 ;

мастерский участок тов. БАН
НИКОВА Нибегинского леспром
хоза, выполнивший 1,4 цикла;

мастерский участок тов. ГОЛО
ВИНА Нибегинского леспромхоза, 
выполнивший 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ФЕДЬ. 
КО Томского леспромхоза, ДЕМА. 
РИНА Каргасокского леспромхоза, 
СТАРИКОВА Колпашевского лес
промхоза, ПУГАЧ Берггаевского 
леспромхоза, выполнившие по 
1,1 цикла;

мастерские участки тт. ГЕРМА
НА Ергайского леспромхоза, РЫМ- 
ШИ Тимирязевского леспромхоза, 
РУСИНОВА Зырянского леспром. 
хоза, МАТЮШЕЧКИНА Средне. 
Чулымского леспромхоза, ЯТКИ- 
НА Молчановского леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Ква рта л ьны й  план— 
ко  д ню  вы б о р о в

Рыбаки и  охотники Верхне-Еетского 
района готовятся встретить выборы в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Советы 
депутатов трудящихся производственными 
успехами.

Рыбаки колхозов «Новая жизнь» и 
«Охотник и рыбак», досрочно завершив 
производственный план 1954 года, взяли 
обязательство ко дню выборов выполнить 
квартальный план рыбодобычи. Сейчас 
рыбаки этих ко.тхозов ведут круглосуточ
ный лов рыбы и намного перевьшолаили 
план первой декады января.

Ежедекадно перевыполняют свои зада
ния охотники районной конторы «Загот- 
живсырье» г г .  Морозов. Медведев, Ларио
нов, Барышев и другие. Они также поста
вили перед собой задачу —  квартальный 
план завершить ко даю выборов.

Т1ушнина— сверх плана
Многие жители Каргасокского района?—  

потомственные охотники. Осенью минув
шего года. 238 охотников заключили до
говоры е КаргасоксЕой районной конторой 
«Заготживсырье». Получив боеприпасы 
и хорошо подготовив снаряжение, охот
ники вышли в тайгу и сейчас успешно 
ведут отстрел д^тпного зверя и птицы.

В борьбе за досрочное завершение пла
на 1954 года среди кадровых охотников 
лучших показателей добился Алексей Се
менович Ольджигин. Он выполнил годовое 
задание на 224 процента.

Братья Иван и Алексей Еремины в ?га- 
нувшем году сдали пушнины на 18.670 
рублей, также намного перевыполнив за
дание. В текущем осенне-зимнем сезоне 
каждый из них уже выполнил более двух 
норм.

Заверши.тн сезонное задание и сдают 
пуш нину сверх плана охотники Андрей 
Мальцев, Феофан Ярославцев и  ряд дру-

Много лет промышляет пушного зверя 
охотник Кривошеинской конторы «Загот
живсырье» Ефим Илларионович Смокотин. 
Каждый раз он возвращается домой е бо
гатой добычей. За три года, с 1951 по 
1953, он добыл и сдал государству пуш
нины на 20 тысяч рублей, выполняя еже
годно более двух годовых норм. За достиг
нутые успехи тов. Смокотин в прошлом 
году был утвержден участником Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки и  ез
дил осенью в Москву.

Сейчас тов. Смокотин успешно промыщ. 
ляет зверя. В'прошлом году он выполнил 
годовое задание на 170 процентов.

Охотники Кузьма Цосифович Бычков и 
Павел Андреевич Сухоруков выполнили в 
прошлом году по два годовых плана. 
16 охотников Кривошеинской конторы 
«Заготживсырье» в прошедшем году до
срочно завершили годовое задание по добы
че пушнины. ___________

Агитбригада 
у  избирателей

Вернулась из поездки по району агит
бригада Каргасокского районного Дома 
культуры. Агитбригада побывала у  ж и 
вотноводов колхоза и.чени Сталина, у  ры
баков. на лесозаготовительных пунктах 
Каргасокского леспромхоза. Для животно
водов, рыбаков, лесозаготовителей постав
лено 11 спектаклей. Перед началом каж 
дого спектакля читались лекции.

Члены бригады оказали помощь в ра
боте редколлегиям стенных газет.

Ч итательская  конф еренция
Работники библиотеки Кривошеинского 

районного Дома культуры провели конфе
ренцию читателей на тему: «О героиче
ском пути ленинского комсомола». Уча
стники конференции заслушали доклады: 
«Коммунистическая партия Советского 
Союза— организатор и руководитель ком
сомола», «Героические будни комсомола» 
и другие.

На конференции присутствовало 250 
человек.

Колхозный ларек
Колхоз имени Молотова. Молчановского 

района, открыл в рабочем поселке Мого- 
чино ларек для продажи сельскохозяйст
венных продуктов. Здесь в большом вы
боре имеются: мука, мясо, птица, овощи, 
сало, .мед. Ларек хорошо оборудован.

Л. ТУШИН.
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Всемерно повышать качество подготовки молодых специалистов
*  *  ☆  ☆  ☆  *

Улучшить качество подготовки 
педагогических кадров

В ноябре прошлого года состоялось Все
российское совещание директоров и заме
стителей директоров по учебной и научной 
работе педагогических институтов, посвя
щенное задачам повышения качества под
готовки педагогических кадров. На сове
щании отмечались серьезные недостатки в 
системе высшего педагогического образова
ния. Эти недостатки присущи и наше
му институту.

У  многих выпускников института ве 
хватает глубоки.^ и прочных знаний по 
ряду важных вопросов. Выпускчпкй 
физико-математического факультета, на
пример, не приобретают должных навы
ков в решении школьных задач, в работе 
с физическими приборами, в применений 
Наглядных пособий. Окончившие фа- 
Нультет русского языка и литературы, 
разбираясь в истории языка и в вопросах 
языкознания, затрудняются в проведении 
грамматического раэбора, особенно слож
ных синтаксических конструкций. Вы
пускники факультета естествознания ча
сто не умеют организовать работу на 
пришкольном участке.

Многие наши выпускники слабо владе
ют организаторскими навыками, методикой 
воспитательной работы.

Специальные курсы все еще не имеют 
должной профессионально-педагогической 
направленности. Программы ряда специ
альных дисциплин не включают отдель
ные разделы изучаемых в школе предме
тов.

Недостатки программ специальных дис
циплин усугубляются в процессе препода
вания тем, что преподаватели не делают 
особого акцента на вопросах, включенных 
в школьные предметы, не разбирают их с 
особой глубиной и основательностью. Спе
циальные дисциплины, как правило, сто
ят далеко от предметов школьного препода
вания и не обеспечивают у  выпускников 
прочных и глубоких знаний и навыков в 
объеме программ средней школы.

Имеются существенные недостатки у 
нас я в преподавании педагогических дис
циплин и специальных методик.

Преподаватели методик и педагогиче
ских дисциплин недостаточно вооружают 
студентов теми знаниями й навыками, ко
торые им нужны, ка к  будущим учителям, 
не используют в должной мере опыт пере
довых учителей.

Осуществление средней школой политех
нического обучения учащихся, ка к  изве
стно, встречает серьезные затруднения из- 
за неподготовленности мнбгих учителей к  
решению поставленной задачи.

Что предпринято нами, чтобы устранить 
этот педостатов? В содержание лекцион
ных курсов сейчас шире включаются воп
росы, связанные с промышленностью и 
сельским хозяйством. Пересмотрено на
правление тематики ку ко в ы х  работ, спец
курсов и спецсеминаров. При физико-ма
тематическом факультете организованы 
учебные мастерские. Полевая практика по 
основам сельского хозяйства и другим дис- 
циилинам теснее связывается е сельскохо
зяйственным производством.

Однако полностью недостатки не 
устранены. Студенты физико-математиче
ского факультета и факультета естество
знания все еп1е не имеют достаточных зна
нии о применении законов науки в про
мышленности и сельской хозяйстве, не 
приобретают необходимых умений и навы
ков в обращении с приборами и измери
тельной аппаратурой, в подборе и решении 
задач е политехническим содержанием, 
не умеют обращаться с отдельными ору
диями труда. Практика по методике есте
ствознания не способствует приобретению 
студентами навыков по организации школь
ных учебно-опытных участков и прове
дению с учащимися опытнических работ. 
Лекционные курсы по физике, химии, био
логии еще недостаточно раскрывают связь 
теории с практикой, связь физики с совре
менной техникой.

Многие недостатки в подготовке учителя 
связаны с недостатками в постановке пе

дагогической практики, которая является 
важнейшим звеном в системе методической 
подготовки студентов.

Согласно инструкции о проведении пе
дагогической практики, студенты педаго
гического Института должны были давать 
в точение всей практики под руководст
вом преподавателя-методиста 3— 4 урока 
(студенты I I I  к р с а )  я 4— 5 уроков (сту
денты IV  курса) п проводить одно— два 
внеклассных мероприятия по воспитатель
ной работе. Этого, конечно, недостаточно. 
У1ЮЕИ практикантов не охватывают всей 
те.мы программы или какой-то закончен
ной ее части. Практика не обеспечивает 
близкого ознакомления студентов с систе
мой воспитательной работы учителя. Пед
практика представляет мало возможностей 
для самостоятельной работы студентов и 
не создает йреДставления о всей сложно
сти работы учителя.

Ученый совет нашего института принял 
решение по устранению этих недостатков. 
Кафедры института приступили к  рас
смотрению воэ.чожности более полного ох
вата содержания школьных предметов в 
лекциях, практических и лабораторных 
занятиях по специальным дисциплинам. 
Мы пересматриваем некоторые практиче
ские и лабораторные занятия по специ
альным дисциплинам с тем, чтобы дать 
студентам необходимые навыки и  умение 
в работе с приборами, в подборе и реше
нии задач политехнического содержания. 
На практических занятиях по специаль
ным методикам п педагогике больше вни
мания стало уделяться изучению передово
го педагогического опыта в нашей области.

С целью оказания методической помо
щи молодым учителям, окончившим педа
гогический институт и испытывающя.м 
трудности в практической работе в школе, 
факультеты и кафедры решили устано
вить с ними постоянную связь. В дни 
школьных каникул мы проведем методиче
скую конференцию преподавателей ино
странных языков, а также наших выпуск
ников физико-математического факульте
та. В марте будет проведена методическая 
конференция с учителями русского языка 
и литературы г. Томска.

Непрерывно возрастающий уровень 
учебно-воспитательной работы советской 
школы обязывает педагогические институ
ты совершенствовать не только качество 
преподавания, но и организацию всей по
литико-воспитательной и культурно-мас
совой работы.

Проводимая в институте политико-вос
питательная и культурно-массовая работа 
нередко еще слабо увязывается с конкрет
ными задачами учебных групп, факуль
тетов п всего института в целом, с зада
чами профессионально-педагогической под
готовки будущих учителей. Практика 
прикрепления к  учебным группам препо
давателей для организации агитационно
массовой работы, для воспитания актива 
в группах часто осуществляется формаль
но. Отдельные преподаватели к  поручен
ной работе относятся без должной ответ
ственности, считают воспитательную ра
боту со студентами исключительно делом 
общественных организаций. Другие при
крепленные к  группам преподаватели ча
сто проявляют излишнюю «опеку», подме
няя комсомольскую II профсоюзную орга
низации в решении вопросов, связанных 
с жизнью группы. Это мешает развитию 
активности и самостоятельности студен
тов. Подобное отношение к  воспитатель
ной работе со студентами несовместимо с 
задачами подготовки будущих учителей. .

В целях улучшения политико-воспита
тельной работы среди студентов мы также 
наметили ряд мероприятий.

Коллектив преподавателей и научных 
работников института располагает всеми 
возможностями для того, чтобы выполнить 
поставленные перед институтом задачи.

И. СТЕЦЕНКО,
доцент, заместитель директора педа

гогического института по учебно- I 
научной работе. |

Развивать у студентов интерес 
к научко-нсследовательской работе
Несколько лет назад Томский универ- 

сидет закончили студенты Г. Игнать
ев и В. Милославский. По-разному нача
ли эти молодые специалисты свои произ
водственный путь. Г. Игнатьеву поручили 
на предприятии второстепенную «черно
вую» работу. Честно, умело выполнив за
дание, молодой специалист завоевал авг 
торитет U уважение коллектива. Вскоре 
ему дали ответственную сложную работу 
и он ее выполнил безукоризненно. Сейчас 
Г. Игнатьев руководит важным участком 
производства на одном из предприятий.

В. Милославский начал с того, что по
требовал себе «условий» для работы, а 
свою неспособность разобраться в вопро. 
сах производства пытался прикрыть 
1)ассуждениямп о «несоответствии профи
ля» своей подготовки предложенной спе
циальности.

Г. Игнатьева помнят на факу-тьтете, 
рак отличного студента и активного чле
на студенческого научного общества. Он 
организовал радпокружок в школе и в то 
же время много и серьезно занимался са
мостоятельно. Что же касается В. Мило
славского, то учился он «средне», к  
«черновой» работе относился с пренебре
жением. ,

Умение применить свои знания на 
практике, быстро войти в круг производ
ственных интересов —  эти качества дол
жен принести е собой на предприятие 
каждый тлпу^кник высшего учебного за
ведения. В дипломе эти качества не за
писываются. Они редко получают доста
точно четкое отражение и  в ннсьменной

характеристике выпускника, направляе
мой на место работы. Но выработать эти 
качества мы обязаны в вузе.

В постановлении Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС от 30 августа 1954 го
да «Об улучшении подготовки, распреде
ления и использования специалистов с 
высшим II средним специальным образова
нием» существенное внимание уделяется 
вопросу о подготовке специалистов в 
университетах. В постановлении отмече
но, что университеты должны значитель
но улучшить подготовку специалистов.

Важное значение для воспитания у сту
дентов творческого отношения к  изучению 
науки является их участие в деятельно
сти научных студенческих обществ.

Опыт работы научного студенческого 
общества по ряду специальностей физики 
в Томском университете говорит о громад
ном значении, которое имеет научная ра
бота в кружках для воспитания молодМх 
специалистов.

Успешное выступление на заседании 
научного кружка с результатами само
стоятельных исследовании, с демонстраци
ей изготовленных собственными руками 
новых приборов придает студенту уве
ренность в своих силах, по-новому рас
крывает содержание изучаемых предме
тов.

В декабре 1954 года научпо-студенче- 
ским обществом университета с участием 
студентов политехнического института 
была проведена двухдневная конферен
ция —  дискуссия по вопросам техниче
ских приложений современной физи
ки . С докладами на конференции высту-

Настойчиво изучать 
марнсистсно-ленинсную теорию
Основной формой повышения идейно

теоретического уровня нау’шых кад1юв 
института, большая часть из которых име
ет значительную политическую подготовку, 
является самостоятельное изучение произ
ведений классиков марксизма-ленинизма. 
Над самостоятельным изучением произве
дений классиков марксизма-ленинизма в 
институте работает 380 человек. Из них 
Многие посещают лектории.

Кроме того, в вечернем университете 
марксизма-ленинизма занимаются 54 че
ловека и в кружках по подготовке канди
датского минимума по философии и полит
экономии —  49 человек.

Многие товарищи с большим интересом 
изучают новый учебник политэкономии.

До начала учебного года была проведена 
большая разъяснительная и организацион
ная работа по комплектованию сети пар
тийного просвещения в институте. На за
седании парткома 15 июня был обсужден 
вопрос о ходе комплектования сети пар
тийного просвещения. При парткоме был 
проведен семинар по вопросу руково.дства 
партийным просвещением.

Состояние и ход марксистско-ленинского 
образования научных кадров обсуждались

текущем году на ряде факультетских 
партийных собраний и заседаниях бюро. 
Вопрос о руководстве политическим про
свещением коммунистов на геологоразве
дочном факультете обсуждался на заседа
нии партийного комитета института.

Примером хорошей организации дела мо
жет служить партийная организация гор
но-механического факультета (секретарь 
партбюро тов. Хрусталев). На факульгете 
все коммунисты, значительная часть бес
партийных научных работников система
тически работают над повышением своего 
идейно-теоретического уровня. Прошедшие 
семинарские занятия, организованные в 
помощь самостоятельно изучающим диа
лектический я исторический материализм, 
политэкономию, Показали хорошую подго
товку большинства коммунистов и беспар
тийных научных работников.

Однако было бы ошибкой не видеть 
серьезных промахов и недостатков в ор
ганизации ыарксистско-ленпнского обра
зования научных кадров в нашем ин
ституте.

Главной нашей ошибкой до последнего 
времени было отсутствие надлежащего 
контроля за организацией и ходом партий
ной учебы как  со стороны партийного 
комитета института, так и со стороны 
партийных бюро факультетов.

Это привело к  тому, что на ряде фа
культетов (гео.логоразведочном, иеханиче-

скои, химико-технологическом и  других) 
некоторые научные работники-коммуни
сты перестали учиться.

Поэтому но случайно партийное собра
ние механического факультета, обсудив от
чет парторгов кафедр сопротивления мате
риалов и прикладной механики о работе 
сотрудников каф ур над изучением марк
систско-ленинской теории, признало эту 
работу неудовлетворительной.

Таи же была оценена работа партбюро 
геологоразведочного факультета, отчет ко
торого слушался на заседании парткома.

Да и нельзя было иначе оценить то по
ложение, которое создалось на геологораз
ведочном факультете в результате безот
ветственного отношения к  этому делу быв
шего секретаря партбюро факультета гов. 
Па.тьянова. А вновь iизбранное бюро (се
кретарь тов. Ан.дреев) вместо немедленно
го исправления дела четыре месяца этим 
вопросом совсем не занималось.

Однако нельзя снимать ответственность 
за безразличное отношение к  Повышению 
своего идейно-теоретического уровня и с 
самих научных работников. Так, напри
мер, неудовлетворительно работают над 
повышением своего идейно-теоретического 
уровня доцент Нифантов, старшие препо
даватели тт. Пенкин. Вяткин и другие.

До сих пор не приступил к  политиче
ской учебе ряд коммунистов научных ра
ботников механического, химико-техноло
гического и  других факультетов.

Партийный комитет института также 
мало уделял внимания идейно-теоретиче
ской подготовке научных кадров. Надо 
сказать, что Кировский райком и горком 
партии не указали своевременно партко
му на это упущение.

Жизнь учит, что там, где преподзвз- 
тельские кадры систематически работают 
над повышением своего идейного уровня, 
они полноценно работают со студентами.

Положительным примером в этом отно
шении может служить горно-механический 
факультет. На факультете высокая успе
ваемость и дисциплина студентов. Здесь 
организованно началась зимняя экзамена
ционная сессия.

Партийная организация института ста
вит своей задачей —  улучшение идейно- 
теоретической подготовки научных работ
ников, что будет способствовать успешно
му решению задач, стоящих перед кол
лективом института по подготовке квали
фицированных кадров для народного хо
зяйства страны.

А. БУДНИКОВ, 
секретарь парткома Томского 
политехнического института.

Производственная практика—  
важное средство воспитания 

будущего специалиста

в  Томском элентромеханическом институте инн'.енеров железнодорожного 
транспорта несколько дней на старших курсах идут экзамены. Наиболее успеш
но экзамены проходят на факультете электрического транспорта. Хорошие ре
зультаты экзаменов в группах 41-6 и 41-а четвертого курса.

На снимке: на экзамене по дисциплине «Контактные сети». Принймает 
экзамен доцент В. М. Новицкий. Экзамен сдает студент группы 41-а IV курса 
факультета электрического транспорта Михаил Кувшинов. Это его четвертый 
экзамен, сданный на «отлично». Фото Ф. Хитриневича.

пили студент)^! Ш  и IV  курсов тт. Глуш
ков, Эйчин, Журавлев, Крошечкина, Тур
ция, Котюков. Были продемонстрированы 
приборы, изготовленные студентами и ас
пирантами. Особенно содержательными и 
хорошо подготовленными были доклады 
В. Эйчияа, В. Журавлева и Ю. Турцнна.

В подготовке к  конференции принима
ли участие доцент В. А. Преснов, аспи
ранты и научные работники В. В. Колпа
ков, А. С. Майдановский, В. С. Чемерн- 
лов. Участники конференции с интересом 
выслушали выступленпе члена-коррес- 
пондента Академии наук СССР В. Д. Куз
нецова о задачах исследовательской ра
боты студентов-физиков. Ценные замеча
ния были сделаны профессором А. Б. Са
пожниковым, кафедра которого принимает 
активное участие в организации научно- 
исследовательской работы студентов.

О ценности конференции можно судить 
хотя бы по тому факту, что один из пре
подавателей заявил: «Мне теперь придет
ся основательно пересмотреть один раздел 
своего курса, чтобы не оказаться позади 
студентов».

Интерес к  пзученпю важного раздела 
Физикп значительно повысился в резуль
тате этой конференции. Опыт организа
ции ее свидетельствует о больших воз
можностях, которые мы используем еще 
недостаточно в воспитании у  студентов 
любви к  научно-исследовательской работе.

Некоторые конференции готовятся по
спешно. При этом, в повестку дня секци
онных и пленарных заседаний иногда ав
томатически вносятся законченные в 
обычном академическом порядке курсовые 
и дипломные работы. Это— неверная прак
тика. Опыт показывает, что шш таком 
методе подбора докладов в значительной 
степенп принижается роль инициативы 
студентов.

Прп вовлечении студентов в активную 
работу научных кружков важно правиль
но подойти к  выбору тематики докладов,

к  постановке расчетных и эксперимен
тально-конструкторских заданий. У  нас 
иногда допускаются две крайности. ()д-' 
на —  это увлечение докладами на «сенса
ционно» новые темы. При этом зачастую 
упускается неотложная задача овладения, 
на первый взгляд, скучным делом накоп
ления экспериментальных и теоретиче
ских данных, без которых невозможно до
стижение новых успехов в науке.

Другая крайность —  это сосредоточе
ние внимания членов научных кружков 
только на овладении азбучными навыка
ми научного исследовании. Это зачастую 
не вызывает заинтересованности в науч
но-исследовательской работе. Ясно, что, 
прививая студентам интерес к  черновой 
экспериментальной работе, нужно и рас
ширять их научный кругозор, раскрывать 
перед ними перспективы дальнейшей на
учной работы. Надо, в то же время, по
стоянно требовать от студентов последова
тельности, систематичности в научно-ис
следовательской работе.

Повышая требовательность к  студен- 
там-членам научных кружков, мы, руко
водители, должны постоянно проверять се
бя: а достаточно ли г.дубоко, интересно, 
методически правильно мы ведем эти 
кружки.

В этом важном деле нам должен помочь 
ученый совет университета. Пока его вни
мание сосредоточено на исследовательской 
работе преподавательского я аспирантско
го актива. Л ведь аспиранты н препода
ватели вырослп в свою очередь из студен
тов, и именно в студенческие годы дается 
«зарядка» для будущих иеследовани!!.

Организация самостоятельной научно- 
исследовательской работы студентов тре
бует к  себе самого пристального внимания 
университетской общественности.

В. КЕССЕНИХ, 
профессор доктор фиэикв-матоиатичссяих 

наук.

Советская высшая школа призвана го
товить специалистов, способных к  творче
ской деятельности. Выпускники вузов 
должны получать не только прочные тео
ретические знания, но и уметь их при
менять на практике. Вот почему в поста
новлении Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС об улучшении подготовки, распреде
ления и использования молодых специа
листов указывается на необходимость по
вышения уровня практической подготов
ки  епецпалисгов.

В постановлении указывается, что осо
бого внимания заслуживает организация 
производственной практики студентов. Не
правильно, когда студенты па предприя
тиях получают возможность лишь наблю
дать производственный процесс, а не при
учаться к  самостоятельному труду непо- 
с1̂ едственно на рабочих местах. Такая 
практика не дает положительных резуль
татов. Важно, чтобы во время практики 
студенты становилпсь непосредственными 
участниками производственного процесса, 
приобрели разносторонние трудовые на
выки.

Д.1Я улучшения обучения студентов 
большое значение имеет работа в учебных 
мастерских.

Самое важное в работе студента в ма
стерских —  это не быть «созерцателем», 
ибо это приводит, в конечном счете, к 
пассивному восприятию фактов, но не 
рождает инициативы, производственной 
смекалки, не воспитывает в будущем ин
женере волевой деятельности —  столь 
необходимой ему в дальнейшем.

Внимание студентов, работающих в 
учебных мастерских, на первом этапе 
должно быть направлено на привитие 
навыков в обращении с инструментами, 
оборудованием. Объяснительные чтения в 
этот период должны сопровождаться де
монстрацией основных этапов производ
ства. Именно в этот период важно добить
ся, чтобы студенты хорошо понимали 
сущность происходящих производствен
ных явлений.

Прп выполнении производственных ра
бот необходимо выбирать такие объекты, 
которые давали бы возможность прове
рить студента на нескольких производст
венных операциях, его умение пользо
ваться различньгаи видами инструмента и 
приспособлений. Работая в мастерских, 
студент уже на первых порах своей прак
тической деятельности должен знать осо
бенности обработки различных сталей, 
чугунов, цветных металлов и  сплавов.

Практика работы мастерских при на
шем институте показывает целесообраз
ность изготовления студентами таких пз- 
делий, ка к  настольные слесарные тиски, 
разные молотки, раздвижные и гаечные 
ключи, машинные станочные тиски, шар
ниры разные п  т. п.

Студенты пользуются разработанными 
чертежами, знакомятся с опытом передо
виков производства, новаторов —  станоч
ников, слесарей.

Новые виды инструмента, предложен
ные передовиками производства, мы изго
товляем собственными силами. Пополняем 
мастерскую также некоторыми образцами 
инструментов и приспособлений, которые 
охотно выделяют институту руководители 
предприятий, где наши студенты прохо- 
‘дят практику. Однако парк металлорежу
щих станков по своему количеству со
вершенно не удовлетворяет возросшие за
просы учебных станочных мастерских. 
Институту необходимо в ближайшее время 
увеличить и  площадь мастерских и попол
нить станочный парк.

Работа студента во время производст
венной практики на определенном рабо
чем месте воспитывает в нем все качест
ва, необходпмые для советского инженера.

Студенты механического факультета 
недавно проходили технологическую прак
тику на одном из крупнейших паровозо- 
вагоноремонтных заводов СССР. Боль
шинство студентов занимало определен
ные рабочие места в качестве станочни
ков, формовщиков, нагревальщиков, штам
повщиков и  т. п. Нужно сказать, что 
они хорошо изучили производство, полу

чили хорошие производственные навыки. 
Студенты Старостин. Коряк, Добряков, Ту- 
голуков, Худяшов, Пшедецкий получили 
благодарность за инициативу в работе и 
за перевыполнение норм выработки.

Основой материала отчета для студента 
служило то задание, которое он получ.ът 
от руководителей практики, выдаваемых 
ими по согласованию с цеховыми руково
дителями. Например, по мехаш1ческии це
хам это задание состояло из разделов:

1. Изучить технологический процесс 
механической обработки заданных дета
лей подвижного состава.

2. Изучить (конкретно заданных) 4— 5 
металлорежущих станков в следующем 
объеме: а) изучить кинематическую схе
му станка с разбивкой его по узлам и 
установить их взаимодействие; б) изучить 
ведущие типы приспособлений к  данному 
станку: в) установить и заэскизировать 
ведущие детали, обрабатываемые на дан
ном станке; г ) изучить применяемые ре
жимы резания и дать их анализ; д) вы
явить элементы затрачиваемого времени 
по приемам-переходам-операциям при из
готовлении изучаемых деталей; е) изу
чить состояние данного станка, устано
вить вид последнего ремонта, имеющиеся 
дефекты и организацию ухода за станком.

3. Изучить •'едущие типы металлоре
жущего инструмента, употребляемого на 
данных станках.

4. Изучить передовые методы работы 
по заданной группе станков.

Нам кажется, что подобная методика 
себя вполне оправдала.

Практика дает богатый материал для 
выполнения более содержательного курсо
вого проекта по проектированию техноло
гических процессов, по изготовлению и 
ремонту деталей подвижного состава. За
дания на проектирование нами разраба
тывались и выдавались на заводе в пе
риод прохождения практики. Консульти
руют эти проекты те же институтские 
руководители-практики.

По ходу практики мы вскрыли и  ряд 
недостатков в проводимой нами работе на 
кафедре, в учебных мастерских, в мето
дике учебного процесса. Например, вы
явилась неподготовленность студентов к 
самостоятельной заточке сложного метал
лорежущего инструмента, недостаточная 
ориентировка в применении в производст
венных условиях тех или иных структур 
сталей и т. д.

Весьма интересен тот факт, что луч
шие, наиболее содержательные и  интерес
ные отчеты представили в объеме про
граммы именно те студенты, которые за
нимали конкретные рабочие места. Сту
денты Нестеров п Рыков. pJД рукуводст- 
вом инстит^тч;ких руководателей, разра
ботали по темам научно-исследовательско
го характера доклады и выступили с ни
ми в коллективах цехов. Эти интересные 
доклады по материалам производственной 
практики былп заслушаны н на заседа- 
нип научно-технологического круж ка  при 
кафедре технологии металлов.

Мы считаем. ч |о  темы научно-исследо
вательского порядка для студентов, про
ходящих практику, должны выдаваться в 
ходе учебного процесса до практики. Это 
позволит студенту более углубленно, еще 
до практики, по литературным источникам 
изучить поставленный вопрос, на практи
ке же приступить к  исследованию уже 
хорошо подготовленным, закончить его за 
период практики и поделиться с результа
тами его непосредственно на производстве.

Конечно, это требует от научных ру
ководителей знания производства, присут
ствия на практике в качестве руководите
лей от вуза. Руководство практикой от 
вузов должно поручаться только опытным 
научным работникам, знающим хорошо 
производство, а еще лучше имеющим 
связь е данным производством.

Производственное обучение и практика 
должны воспитывать в будущих инже
нерах славные традиции советской ин
женерной мысли.

В. КЕЛЬДЮШЕВ, 
доцент электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта.

Повысить роль комсомольских организаций 
в воспитании будущих специалистов

(С собрания городского комсомольского актива)
17 января в помещении Томского обла

стного драматического театра состоялось 
городское собрание комсомольского актива 
вузов и техникумов. С докладом «О зада
чах комсомольских организаций в выпол
нении постановления Совета Министров 
СССР II ПК КПСС от 30 августа 1954 го
ла «Об улучшении подготовки, распреде
ления и использования специалистов с 
высшим и средним специальным образова
нием» выступил секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Садаков.

Он отметил, что комсомольские органи
зации оказывают большую помощь руко
водителям учебных заведений в улучше
нии подготовки будущих специалистов^. 
Но в работе комсомольских организаций 
есть еще серьезные недостатки. Во мно
гих из них не ведется повседневной борь
бы за глубокие знания и высокую дне- 
циилину учащейся молодежи. Некоторые 
студенты II учащиеся показывают на эк
заменах поверхностные знания изучаемых 
днецинлин. В университете, нанрпмер, из 
сессии в сессию каждый четвертый— пя
тый студент получает посредственные и 
неудовлетворительные оценки. Низким 
остается качество учебы на отдельных фа
культетах политехнического института.

Многие комитеты, бюро ВЛКСМ факуль
тетов слабо интересуются организацией 
производственной практики студентов, не 
проявляют настойчивости в улучшении 
работы научных кружков. Многие комсо
мольские организации неудовлетворитель

но занимаются воспитанием студенчества.
После доклада развернулись прения. О 

серьезных недостатках в постановке учеб
но-воспитательной работы говорпл комс
орг ЦК ВЛКСМ в политехническом инсти
туте тов. Коньков. Вопросам воспитания 
высоких моральных качеств у  будущих 
советских специалистов посвятил свое 
выступление секретарь комитета ВЛКСМ 
мединститута тов. Васильев.

О созданнп необходимых условий для 
улучшения учебной работы, самостоятель
ных занятий студентов говорили в своих 
выступлениях тт. К урочкина ' и Тараорп- 
на —  секретари комитетов ВЛКСМ фи
нансово-кредитного техникума и медицин
ского училища.

Секретари комитетов ВЛКСМ инженер
но-строительного института и горного 
техникума тт. Холмова ц Петров отмети
ли в своих ВЫСТУПД6Ш1ЯХ. что работники 
райкомов, горкома н обкома ВЛКС.М мало 
уде.тяют внимания учебным заведениям, 
мало обращают виимаиня на воспнтаипе 
комсомольского актива на практической 
работе.

В обсуждении доклада приняли участие 
секретарь ГК КПСС тов. Соколова, член 
комитета ВЛКСМ университета тов. Чер
касов, секретарь комитета ВЛКС.М педин
ститута тов. Ш акннко и другие.

Участники собрания приняли постанов
ление, определяющее конкретные меры 
улучшения работы комсомодьских органи
заций в вузах и  техникумах.
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К О М М Ю Н И К Е
о сессии Советско-Китайской Комиссии 
по научно-техническому сотрудничеству

В декабре 1954 года в Москве быда 
проведена первая сессия Советско-Китай
ской Комиссии по научно-технпческому 
<отрудничеству между Советским Союзом 
II Китайской Народной Республикой.

Сессия, протекавшая в обстановке дру
жественного взапмопонпмлния, рассмотре
ла организационные вопросы и мероприя
тия по осуществлению научно-техническо
го сотрудничества между двумя странами 
и  утвердила Нротоко.ч, определяющий вза
имные обязательства сторон по оказанию 
технпческой помощи в различных обла
стях народного хозяйства.

Советский Союз окажет помощь Китай
ской Народной Республике путем безвоз
мездной передачи проектно-техннчеекой 
документации по промышленному строи
тельству (металлургических п машиност
роительных заводов, электростанций и 
другие), рабочих чертежей на производст
во машин и оборудования и технологиче
ской документации на производство мно
гих видов промышленной продукций. Бу
дет Передана также советская научно-тех-

ническая и  учебная литература, неиото- 
рые стандарты и справочные материалы.

Китайская Народная Республика безвоз
мездно передаст Советскому Союзу опи
сание технологии производства и образцы 
изделий легкой, фармацевтической и ме
стной промышленности. Будут переданы 
также образцы сельскохозяйственных 
культур, в том числе субтропических рас
тений, цитрусовых, овощных, зерновых п 
других культур. Китайская Народная Рее- 
публика предоставит возможность .совет
ским специалистам ознакомиться с дости
жениями и опытом работы отдельных от
раслей народного хозяйства.

Китайская делегация за время работы 
первой сессии Советско-Китайской Комис
сии была ознако.ч.1еиа с промышленными 
предприятиями и научными учрежденяя- 
ип Москвы, Ленинграда и Урала.

В работе сессии, наряду с членами Со
ветско-Китайской К омиссий по научно- 
техническому сотрудничеству, приняли 
участие представители ряда министерств 
и научных учреждений СССР и КНР.

Подготовкой к севу
не руководят

Механизаторы и колхозники передовых 
ЫТС и  колхозов Кожевниковского района 
принимают меры к  досрочному проведе- 
пню ремонта тракторов, прицепных сель
хозмашин и инвентаря, сбруи, транспорт
ных средств, очистке и доведению до вы 
сокпх пещевных кондиций семян яровых 
культур. Механизаторы Ювалпнекой МТС 
напряженно борются за завершение ремон
та тракторов п прицепных машин ко дню 
выборов в Верховный Совет РСФСР и в 
местные Советы депутатов трудящихся. 
Они отремонтировали более 50 процентов 
прицепного инвентаря, 40 тракторов из 
68 по плану. Все рабочие ремонтных ма
стерских ежедневно перевыполняют нор
мы выработки.

Организованно ведут ремонт тракторов 
механизаторы Уртамской МТС, выпустив
шие из ремонта 84 трактора.

Однако в Чилпнекой и  Вороновекой 
МТС темпы ремонта тракторов остаются 
низкими. В IV  квартале Чилинская МТС 
отремонтировала лишь 17 тракторов, а за 
10 дней января не выпустила из ремонта 
ни одного трактора. В Вороновекой МТС 
на ремонте тракторов допускается брак.

Недопустимо мед.1енно ведется в колхо
зах района очистка семян. Лишь в не
скольких колхозах — «Новый путь», име- 
нп Молотова, имени Калинина и  других 
заканчивается очистка семян на сложных 
зерноочистительных машинах. Руководл- 
тели многих сельхозартелей и  МТС не 
проявляют заботы о семенах, не органи
зуют их очпетву и подработку.

В КОЛХОЗА имени Андреева из 1.911 
центнеров семян зерновых культур толь
ко 400 центнеров кондпцпонны по чисто
те. остальные требуют подработки. Здесь 
имеется сложная зерноочистительная ма
шина ОС-3, но' она простаивает из-за от
сутствия движка, который еще месяц то
му назад был увезен на ремонт в Ювалин- 
скую МТС.

Плохо выполняются в районе зимние 
агротехнические мероприятия. В колхозе 
имени Ленина не собрано ни одного цент
нера золы, не начата вывозка на поля 
навоза. Минеральные удобрения и ядохи
микаты со складов Сельхозенаба не выби
раются. В колхозе не изготовляют торфо
перегнойные горшочки.

Не организована заготовка местных и 
минеральных удобрений в ко.тхозах имени 
Андреева, «Путь Ленина», имени Молото- 
в<» и ряде других. Ни в одном колхозе 
района не проводится снегозадержание на 
посевах озимой ржи,

Лишь в отдельных колхозах района ре
гулярно проводится агротехническая уче
ба колхозников. Хорошо проходят занятия 
агротехнических курсов в колхозе имени 
Чкалова (агроном тов. Свирщевская), в 
колхозе «Наша Родина» (агроном тов. 
Свечкопалов), в колхозе «Новый путь» 
(агроном тов. Васильева) и некоторых 
других. Но таких колхозов мало. Агроном 
тов. Подмарков, работающий в колхозе 
имени Андреева, не провел ещр ни одного 
занятия с колхозниками. Плохо ведется 
агрозоотехническая учеба в колхозах име
ни Ленина, имени Калинина, «Путь Ле
нина», имени Булганина и  многих дру
гих.

Райисполком плохо руководит подготов
кой Б весеннему севу в колхозах района. 
На заседаниях райисполкома вопросы, 
связанные с подготовкой к  севу, заслу
шиваются редко.

Среди колхозников не организовано со
циалистическое соревнование за образ
цовую подготовку к  весеннему севу.

Чтобы добиться в 1955 году дальней
шего повышения урожайности в колхозах, 
райкому КПСС, райисполкому и руководи
телям МТС Кожевниковского района н уж 
но повседневно заниматься вопросами под
готовки в  весеннему севу.

В. КОРНЕЕВА.

Владивостокский механиче<жнй завод 
Главприморрыбпрома заканчивает изго
товление первой партии механизирован
ных линий с автоматическим управле
нием для посола сельди. Каждая такая 
линия обеспечивает посол 25 тонн се.ль- 
ди в час и высвобождает в амену 40 ра- 
^чих. Линию обйтуживает 0 чедовск.

На снимке: испытание механнанрован. 
ной линии для посола сельди на заводе. 
На переднем плане — конструкт-эр ли
нии С. М. Зимаков.

(Фотохроника ТАСС).

И о м м ун и ст ы  и  н ом оо м ольц ы  
и д у т  н а  р а б о т у  в н о л хо зы

Б истекшем году 20 коммунистов Пу- 
динского района, ранее работавших на 
предприятиях и  в учреждениях районно
го центра, пошли на работу в колхозы 
района.

В декабре в члены колхоза имени 
Ленина были приняты четыре иоммуни- 
ста, занимавшие до этого руководящие 
должности в районных учреждениях. Быв
ший директор промкомбината коммунист 
тов. Волков, изъявивший желание рабо
тать в этом колхозе, утвержден правле
нием артели главным бухгалтером колхо
за. Первой бригадой колхоза руководит 
тов. Стариков, работавший до этого Ди
ректором пишекомбината. Коммунисты 
тт. Бабарыкин и Золотов приняли заведы- 
вание животноводческими фермами.

Коммунисты тт. Парфенов, Демешкин, 
Монтаг II ряд других также перешли из 
учреждений райцентра на работу в кол
хозы.

Следуя примеру коммунистов, выехали 
по путевкам райкома ВЛКСМ на постоян
ную работу в колхозы 12 комсомольцев 
райцентра.

С даю т  х л е б  госуда рст в у  
в по р я д и в  го сза н уп о н

Бригадир тракторной бригады Асинов- 
ской МТС Антон Климентьевич Рогинец в 
195-1 году заработал 325 пудов зерня. 
Он продал 80 пудов зерна потребительской 
кооперации и 43 пуда пшеницы сдал на 
пункт зсиновского «Заготзерно» в по
рядке государственных закупок.

Трактористы бригады тов. Рогинец сда
ли в порядке госзакупок в «Заготзерно» 
170 пудов пшеницы.

ПО Л Н ЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ ПРОМЫ СЛОВЫ Х АРТЕЛЕЙ  
И М ЕС ТН О Й  П РО М Ы Ш ЛЕН НО С ТИ

К у с т а р щ и н а
Томская артель «Сельхозмашина» —  

одно из немноги.х цредц1)иятин в городе, 
занимающихся металлообработкой. Здесь 
изготовляются кровати, жестяная и алю
миниевая посуда, лейки, печное литье и 
другие изделия.

Спрос на изделия артели велик.
Магазины области предъявляют боль

шой спрос на такие товары, ка к  умываль
ники , доски стиральные, бидоны, ворон
ки , трубы самоварные, терки, ручные 
картофелечистки, плечики для одежды, 
скобяные изделия, алюминиевая посуда и 
другие. Все эти предметы первой необхо
димости приходится завозить из других 
областей. Это во многом объясняется тем, 
что артель «Сельхозмашина» из месяца в 
месяц не выполняет план производства 
товаров широкого потребленпя, руководи
тели предприятия не заботятся об усовер* 
шенствовашга производства е целью рас
ширения ассортимента изделий и улучше
ния их качества.

Стремясь выполнить план в валовом 
выражении, руководство предприятия не 
заботится о развитии всего производства, 
а увеличивает выпуск дорогостоящих, 
«выгодных», изделий. В результате за по
следние годы артель ни разу не выполня
ла план в установленном ассортименте из
делий. В 1954 году план по выпуску печ
ного литья, например, выполнен на 34,1 
процента, изготовления алюминиевой по
суды —  на 20 процентов.

Качество продукции, изготовляемой в 
артели, не удовлетворяет потребности по
купателей. Недавно артель отправила в 
г. Омск несколько тысяч ш тук  чугунных 
горшков, но ни одна торгующая организа
ция ив приняла продукцию артели.

В артели «Сельхозиапшна» много квали
фицированных рабочих, которые стремят
ся совершенствовать приемы труда, улуч
шить технологию отдельных производст
венных процессов. Слесари тт. Липовцев 
и Шуров, например, предложили заме
нить слесарную сборку спинки кровати 
горячей обработкой. Это позволило ликви
дировать все механические операции при 
сборке, совратить на 4 часа 10 минут 
время для изготовления каждой кровати, 
снизить себестоимость изде.тия.

Но технический совет артели, руководи
мый гаместите;1еи председателя правления 
тов. Коноваловым, не решает многие зада
чи, которые стоят перед ним. Ни одно но
ваторское начинание, широко применяемое 
на предприятия.х страны, не нашло места 
в производстве артели.

Слесарь тов. Руднев изготовил станок 
для производства папцырных сеток. До

этого сетки привозились из других обла
стей. Качество сеток, изготовляемых на 
новом станке, выше привозных, но произ
водительность станка мала. Технический 
ервет должен был помочь рационализатору 
довести дело до конца, добиться более вы
сокой производительности. Но случилось 
неожиданное. Тов. Коновалов заявил, что 
усовершенствование станка требует* за
трат, а этого он не может допустить.

Рабочий тов. Филиппов предложил усо- 
вершенетвованне процесса заливки спинок 
кроватей. Оно позволяет экономить при 
заливке каждой спинки 320 граммов алю
миния. Технический совет до сих пор не 
рассмотрел этого предложения и не вы
платил тов. Филиппову вознаграждения.

В третьем квартале этого года правле
нию артели предложили перевести цехи 
на хозяйственный расчет. Первым был 
переведен на хозрасчет жестяный цех. 
Рабочие взяли повышенные обязательства, 
в цехе началась упорная борьба за вы
полнение заданий, за экономию материа
ла. Но вскоре хорошее начинание было за
быто. Правление артели и техсовет не под
держали коллектив цеха. Результаты ра
боты не подводились, а на четвертый 
квартал даже не был составлен план.

Технической учебе кадров на предприя
тии уделяют мало внимания. Ни в одном 
цехе не организованы курсы техминиму
ма.

В цехе алюминиевой посуды никто из 
рабочих и сам начальник цеха никогда 
не видели, ка к  отливается посуда. Совер
шенно не знаком е ̂ чугунолитейным де
лом начальник литейного цеха. В артели 
только технолог имеет специальное обра
зование и то по холодной обработке метал
ла. Неудивительно, что 15 процентов 
литья, изготовленного в литейном цехе, 
идет в брак, в цехе алюминиевой посуды 
в течение двух лет осваивался выпуск... 
сковородки.

Одной из основных причин плохой ра
боты артели ЯВ.1ЯСТСЯ неудовлетворитель
ное руководство предприятием со стороны 
работников облпромеовета. Вот показа
тельный пример.

При составлении плана работы жестя
ного цеха на 1954 год артели было пред
ложено изготовить определенное количест
во жестяной посуды, В понятие «посуда» 
входят ведра, тазы, духовки и другие из
делия из жести. Такое неконкретное пла
нирование приводит в тому, что артель в 
апреле изготовляет духовки, а в ноябре 
—  лейки. Неудивительно, что сейчас на 
складе находится 120 леек.

При планировании не учитывается пот

ребность населения в тех пли иных из.де- 
лияХ. Так, крашеные ведра и тазы давно 
уже не пользуются спросом, но артель их 
выпускает. Нередко при планировании не 
учитываются производственные возможно
сти предприятия. Облпромсовет планиро
вал артели на 1954 год изготовить 600 
тонн чугунного литья, а производствен
ная мощность чугунолитейного цеха 
рассчитана на 350 тонн. Цех был заранее 
обречен на невыполнение плана. По пла
ну цех 'алюминиевой посуды должен был 
изготовить 100 тонн сковородок и других 
изделий. Для производства требуется пи
щевой алюминий. Получает же артель 
часть пищевого алюминия, а часть техни
ческого, из которого можно изготовлять 
одежные крючки, ступки и другие изде
лия. Но на эти изделия нет плана.

Артель «Сельхозмашина» плохо снаб
жена инструментом. Это привело к  тому, 
что прессовое хозяйство, которым распо
лагает предприятие, используется очень 
плохо. 100-тонный пресс эксплоатирует- 
ся 2 —  3 смены в месяц, а остальное 
время простаивает. Простаивают и  дру
гие прессы. При наличии штампов ар
тель могла бы по.лпостью загрузить прес
сы и изготовлять десятки различных из
делий первой необходимости. Такие штам
пы можно изготовить на томских заводах. 
Но ни правление артели, ни работники 
облпромеовета не заботятся о прнобрете- 
шш  штампав.

Не решается вопрос о создании своей 
ремонтно-пнетрументальпой мастерской и 
лаборатории по горячей обработке металла.

В облппомсовете хорошо знают, что в 
артели «Сельхозмашина» нет специали
стов. Специалистов надо готовить, посы
лать лучших работников артели на учебу, 
на это отпускаются средства. Но за два 
года на курсы съездили из артели только 
председатель правления и  бывший за
ведующий производством.

Не получает артель и технической по
мощи со стороны облпромеовета. Работ
ники производственно-технического отде
ла облпромеовета— редкие гости на пред
приятии.

Плохо работает артель «Сельхозмаши
на», плохо ею руководят работники обя- 
промсовета. Об этом не раз откровенно 
признавались па совещаниях члены прав
ления артели и руководители областного 
совета промысловой кооперации во главе с 
тов. Постновым. Они резко критиковали 
свои недостатки. Но ничего не сделали 
для того, чтобы устранить их.

Б. ЯРИН.

Зарубежные отклики на Заавление Советского 
правительства по германскому вопросу

Заявление Советского 
правительства указывает 
путь к мирному решению 

германского вопроса
БЕРЛИН, 17 января, (ТАСС), Внимание, 

всей немецкой общественности приковано 
к  Заявлению Советского правительства по 
германскому вопросу. Немцы Восточной и 
Западной Германии одобряют и приветст
вуют новую инициативу Советского Сою
за, направленную на мирное воссоедине
ние Германии, на укрепление мира и ос
лабление напряженности в международ
ных отношениях.

В яркую демонстрацию поддержки не
мецким народом предложений Советского 
правительства по германскому вопросу 
вылился вчера 40-тыеячный митинг тру
дящихся Шверина по случаю окончания 
работы конференции но.тодых передовиков 
сельского хозяйства ГДР.

Присутствовавший на митинге первый 
секретарь ЦК СЕПГ заместитель премьер- 
министра ГДР Вальтер Ульбрихт подчерк
нул в своем выступлении большое значе
ние Заявления Советского правительства, 
указывающего путь к  мирному разреше
нию германского вопроса, к  воссоединению 
Германии.

Подчеркнув агрессивный характер па
рижских военных соглашений, служащих 
ремилитаризации Западной Германии и 
расколу Германии, Ульбрихт заявил:

Голосование по вопросу о парижских 
соглашениях означает то же самое, что и 
голосование в рейхстаге в 1933 году о 
предоставлении чрезвычайных полномочий 
Гитлеру. Это были полномочия для под
готовки войны. Ратификация парижских 
соглашений означает вместо воссоединения 
Германии возрождение милитаризма. Если 
боннское правительство заявляет, что пос
ле ратификации (парижских соглашении.

Рвд.) будут еще возможны переговоры 
по вопросу единства Германии, то это яв
ляется сознательной ложью.

Миролюбивые силы в Германии, про
должал Ульбрихт, приветствуют Заявле
ние Советского правите.тьства по гер.чан- 
скому вопросу, в котором оно предлагает 
в этой серьезной обстановке проведение 
общегерманских демократических выборов.

Ульбрихт призвал рабочих, крестьян и 
интеллигенцию Западной Германии, весь 
немецкий народ усилить борьбу против 
ратификации парижских военных согла
шений, за воссоединение Германии.

Участники митинга единодушно приня
ли текст телеграммы на имя Председате
ля Совета Министров Союза ССР Г, М. Ма
ленкова. В телеграмме, в частности, го
ворится:

Мы убеждены, что большинство населе
ния также и в Западной Германии поддер
ж ит предложение о проведении в 1955. 
году свободных демократических выборов 
при условии, что боннский бундестаг от
кажется от ратификации парижских со
глашений, так ка к  это предложение соот
ветствует его собственным жизненным ин
тересам.

Участники митинга обратились в чле- 
нам социал-демократической партии и  чле
нам профсоюзов Западной Германии с при
зывом усилить борьбу против ратифика
ции парижских соглашений о ремплитари- 
запин Западной Германии, делающих не
возможным мирное воссоединение родины. 
В обращении подчеркивается, что предло
жение Советского правительства о прове
дении в 1955 году общегерманекпх демо
кратических выборов указывает реальный 
путь к  мирному разрешению германского 
вопроса.

Участники состоявшейся в Галле кон
ференции немецких горняков, в которой 
приняли участие представители трудящих
ся этой отрасли иромышленноетп ГДР и 
Западной Германии, с удовлетворением 
встретили Заявление Советского прави
тельства по германскому вопросу. Конфе
ренция послала главному правлению проф
союза горняков Западной Германии письмо 
с призывом поддержать предложения Со
ветского правительства п мобилизогатв 
все силы, чтобы не допустить ратифика- 
цин парижских соглашений. Заявление 
Советского правительства, подчеркивается 
в письме, соответствует интересам всех 
миролюбивых немцев и в особенности ин
тересам немецкого рабочего класса.

Немецкая печать приводит высказыва- 
пия представителей различных^ слоев не
мецкой общественности, одобряющие и 
поддерживающие Заявление Советского 
правительства по германскому вопросу.

ПАРИЖ, 17 января. (ТАСС). Боннский 
корреспондент агентства Франс Пресс пе
редает, что «первая реакция» западногер
манских газет на Заявление Советского 
правительства «свидетельствует о некото
ром замешательстве». Корреспондент при
водит ряд высказываний правых ■ газет, 
которые, не решаясь выступать открыто 
претив объединения Германии, вместе с 
тем настаивают на вооружении Западной 
Германии и скорейшей ратификации па
рижских соглашений.

Газета «Генераль-анцейгер» считает не
возможным «ограничиться заявлением, что 
московские ноты не изменят решительной 
политики западных держав», так ка к  это 
вызовет «упреки в систематическом отка
зе выслушать предложение Москвы».

В Заявлении от 15 января, пишет га
зета, Москва впервые обращается непос
редственно к  федеральной республике. Это 
открывает для нас возможность непосред
ственного обмена иненпями с Советским 
Союзом...

Орган социал-де.чократической партия 
газета «Пене Рейн-цейтунг» пишет в свя
зи е реакцией западногерманского прави
тельства на советское Заявление: неуже
ли Бонн чувствует себя достаточно еяль- 
пым, чтобы заставить мировую державу 
пойти ему на уступки? Неужели вновь 
откажутся от переговоров только для то
го, чтобы увидеть марш 12 дивизий? До
статочно взглянуть на Берлин, чтобы не

медленно убедиться в опасностях, кото
рые может породить боннская армия. 
Канцлер Аденауэр, повидимому, настолько 
втянут в свою мштитарнстскую политику, 
что не имеет мужества сделать пол-оборо
та,

Французская печать 
о Заявлении Советского 

правительства 
по германскому вопросу

ПАРИЖ, 17 января, (ТАСС). Заявление 
Советского правительства по германскому 
вопросу вызвало многочисленные отклики 
во французской печати. Газеты придают 
большое значение этому важному докумен
ту и публикуют его целиком или в очень 
подробном изложении. Однако правая пе
чать старается преуменьшить значение 
Заявления, утверждая, будто речь идет о 
«пропаганде».

Газета «Фигаро» пишет, что советское 
Заявление по германскому вопросу являет
ся важнейшим моментом «в наступлении 
СССР против парижских соглашений».

Газета французских социалистов «По- 
пюлер де Пари», произвольно тракт^'я За
явление Советского правительства, клевет
нически утверждает, что Советский Союз 
якобы не стремится в объединению Герма
нии.

Заявление Советского правительства, 
пишет газета «Комба», произвело большое 
впечатление на германскую обществен
ность, и особенно на социал-демократов.

Газета подчеркивает, что оно может 
также «навести на размышление часть 
правительственной коалиции» в Западной 
Германии,

Газета «Орор» пытается отнести Заяв
ление Советского правительства к  числу 
«показных жестов». Как бы то ни было, 
замечает газета, СССР не отказался от 
своего дпп.10матпческого наступления на 
парижские соглашения. В передовой 
статье газета «Фран-тнрер» признает, что 
на Западную Германию, «расколотую в 
вопросе о парижских соглашениях и осо
бенно в вопросе о соглашений по С.аару», 
произвело глубокое впечатление Заявле
ние Советского правительства, которое оз
начает: «Не ратифицируйте (парижские 
соглашения. —  Ред.), если вы хотите по
лучить единство; завтра будет слишком 
поздно».

Газета «Либерасьон», опубликовавшая 
подробное изложение Заявления, подчер
кивает, что правитбутьство СССР согласно 
на проведение общегерманских выборов 
«под международным контролем»», но что 
после ратификации парижских соглаше
ний всякие переговоры четырех держав по 
вопросу об объединении Германии стали 
бы не просто бесполезными, но и невоз
можными.

Газета «Юманите» пишет, что Совет
ский Союз разоблачает маневры прави
тельства Мендес-Франса, которое продол
жает утверждать, будто переговоры о вос
соединении Германии могли бы иметь ме
сто после ратификации парижских согла
шений, Советский Союз показывает, что 
проблему единства Германии можно ре
шить даже в этом году на основе проведе
ния свободных выборов под международ
ным наблюдением. Подавляющее большин
ство германского общественного мнения с 
энтузиазмом встретит эти новые уточне
ния.

«Юманите» заявляет, что теперь уже 
нельзя будет проводить политику увеко
вечения раскола Германии, прикрываясь 
фразами, будто СССР «не желает свобод
ных выборов».

Правые английские 
газеты боятся 

стремления немцев 
к единству

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). «Тайме», 
«Дейли телеграф энд Морнинг пост», «Дои
ли мейл» и «Дейли уоркер» посвятили За
явлению Советского правительства по гер
манскому вопросу редакционные статьи. 
«Дейли уоркер» поместила сообщение о 
Заявлении под крупным заголовком: «Дай
те немцам возможность свободного го.юсо- 
вания».

Боннский корреспондент «Таймс» кон
статирует, что оппозиция в Бонне видит в 
Заявлении Советского правительства «ука
зание на серьезность желания русских об
судить германский вопрос... Оппозиция 
считает, что это предложение не следует 
отбрасывать как просто пропагандистский 
шаг».

Однако в редакционной статье «Тапме:^ 
пытается уверить в «неискренности» Со
ветского Союза в германском вопросе и в 
связи с этим запугивает Западную Герма
нию «мрачными перспективами» в буду
щем, «если парижские соглашения будут 
выброшены на свалку». Газета настойчиво 
призывает к  ускорению ратификации па
рижских соглашений, хотя совершенно 
очевидно, что переговоры между США, 
Англией, Францией и (Советским Союзом о 
восстановлении единства Германии на ос
нове общегерх1анских свободных выборов 
после ратификации этих соглашений поте
ряют смысл п станут невозможными.

Газета «Дейли мейл» в редакционной 
статье, касаясь пред.¥Ожения Советского 
правительства, пишет: «Конечно, мы не
можем отмахнуться от этого последнего 
шага, сказав, что он ничего не значит. 
Необходимо тщательно изучить его». Од* 
нако автор статьи тут же призывает «со 
всей решительностью» осуществлять во
оружение Германии, чтобы вести с СССР 
переговоры «с позиции силы».

«Дейли уоркер» в редакционной статье 
пишет, что все больше людей начи1шет 
понимать, что им говорили неправду, ког
да утв |1)ждали, будто СССР не соглашается 
на проведение свободных общегермапских 
выборов.

ЛОНДОН. 17 января. (ТАСС). Газет.а 
«Манчестер гардиан» проявляет беспо
койство по поводу реакции немцев на За
явление Советского правительства по гер
манскому вопросу.

Газета считает, что это Заявление вызо
вет среди жителей Западной Германии 
«более глубокое стремление к  анали.)у, 
чем раньше». Для этого, по мнению газе
ты, существуют следующие причины:

во-'первых, сомнения в Западной Герма
нии, вызванные встречай Аденауэра и 
Мендес-Франса в Баден-Бадене, и тот факт, 
что Аденауэр не сумел добиться уступок 
в саарском вопросе; во-вторых, интзрсс 
населения к  обсуждению вопроса о рати
фикации парижских соглашений, которое 
начнется в комиссии бундестага 17 янва
ря, и, в-третьих, кампания, которую соци
ал-демократы проводят против ратифика
ции.

Сославшись на заявление ведомства пе
чати боннского правительства, пытающего
ся защищать политику ратификации па
рижских еог.ташений, боннский корреспон
дент «.Манчестер гардиан» указывает: 
«Однако остается фактом, что советское 
предложение именно таково, какого опаса
ются многие ч.тены федерального прави
тельства. На щюшлой неделе сотрудник 
федерального министерства по общегерман
ским вопросам сказал мне, что самы.м 
«опасным» советским предложением, пото
му что оно было бы явно прием.теиым для 
большинства немцев, было бы разрешение 
проведения свободных выборов, воссоеди
нение свободной Германии, имеющей соб
ственные оборонительные вооруженные 
силы, и положение Германии за пределами 
любого военного союза. Именно это предла
гают теперь русские».

«Манчестер гарднан» напечатала также 
пространную редакционную статью о За
явлении Советского правительства, в кото
рой содержится лишенное всякого основа
ния утверждение, будто предложение сво
бодных общегерманских выборов не яв
ляется искренним.

Дипломатический обозреватель «Бирмин- 
гам пост» называет Заявление Советского 
правительства «умным» и «привлекатель
ным», ибо «оно предлагает немцам осуще
ствление их самой заветной мечты —  
единства». «Впервые после Берлинского 
совещания в январе прошлого года, —  пи
шет обозреватель, —  русские в принципе 
согласились на проведение общегерманеких 
выборов под международным наблюде
нием».

Однако в редакционной статье та же 
газета «Бпрмингам пост», касаясь предло
жения Советского Союза о проведении 
свободных выборов в Германии под между
народным наблюдением, пытается обья- 
вить не-удов.летворительным это предложе
ние.

Уклончивое заявление 
представителя 

английского МИД
ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). Агентст

во Рейтер передало заявление английско
го министерства иностранных дел по по
воду Заявления Советского правительства 
по германскому вопросу. Представитель 
английского МИД по существу уклонился 
от комментирования советских предложе
ний.

Против политики 
раскола Германии

РИМ. 17 января. (ТАСС), йтальянекне 
газеты, в том числе и правые, на видном 
месте опубликовали полный текст или из
ложение предложений, содержащихся в 
Заявлении Советского правительства по 
горманскоыу вопросу.

Газета «Унлта» подчеркивает дух мира, 
который пронизывает это Заяв.1енпе, под
тверждающее желание СССР созвать сове
щание четырех держав для того, чтобы со
действовать объединению Германии и  раз
решить самую серьезную проблему мира в 
Европе.

В статье под заголовком «Новое мирное 
предложение С)ССР» газета «Аванти» пи
шет; «Нынешнее Заявление, являющееся 
составной частью советской политики мир
ного сосуществования народов, доказыва
ет, ч?'0 для Западной и Восточной Герма
нии возможно вместе идти по пути мира.

Это Заявление является ясным призы
вом к  боннскому правительству отказать
ся от политики раскола, которая ведет к  
войне, и прислушаться к  голосу страны».

Правая печать, пуб.тикуя большие от
рывки из Заявления Советского прави
тельства, пытается преуменьшить зыаче- 
нпе этого документа п  исказить его 
с.чывл. Правые газеты выражают недо
вольство тем, что советское Заявление соз
дает препятствия для ратификации па
рижских соглашений по вопросу о воору
жении Германии.

Печать КНР
опубликовала Заявление 

Советского 
правительства 

по германскому вопросу
ПЕКИН, 17 января. (ТАСС). Сегодня 

пекинские газеты на первых полосах под 
крупными заголовками поместили полный 
текст Заявления Советского правительст
ва по германскому вопросу. Заявление 
Советского правительства передано также 
радиостанциями КНР.

ШАНХАЯ, 17 января. (Т.\СС). Сегодня 
шанхайские газеты А^Цзефзнжибао», 
«Синьвэньжибао» и «Вэньхуэйбао» на 
первых страницах под крупными заголов
ками опубликовали Заявление Советского 
правительства по германскому вопросу. 

(Окончание на 4-й стр.).
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Зарубежные отклики на Заявление 
Советского правительства 
по герианскоиу вопросу

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Неуклюжие маневры 
американской 

печати
НЬЮ-ЙОРК, 17 января. (ТАСС). Амери

канская пропаганда, которая еще вчера, 
грубо искажая смысл Заявления Совет
ского правительства, утверждала, будто 
оно носит «пропагандистский» характер, 
не предлагает якобы «ничего нового» п 
не способно повлиять на европейскую об
щественность, сегодня вынуждена изме
нить тон комментариев.

Показательна редакционная статья га
зеты «Ныо-Йорк тайме», в которой гово
рится: «Нельзя отрицать потенциальную 
силу этого призыва к  осуществлению 
основной германской цели, не говоря уже 
о воздействии на многие германские груп
пы того расширения торговых связей, ко
торого может последовать за нормализа
цией отношений между Советским Союзом 
п Западной Германией».

Опасаясь положительной реакции об
щественного мнения Западной Германии 
на Заявление Советского правительства, 
«Нью-Йорк тайме» прибегает к  шулерско
му приему, уверяя, что после ратифика
ции парижских соглашении «Москва буд
то бы проявит большую готовность пойти 
на уступки». Газета «Нью-Йорк тайме» 
пытается сделать вид, что ей непонятно 
ясное и недвусмысленное Заявление Со
ветского правительства о том, что «по
добные утверждения не имеют под собой 
никакой почвы и они способны лишь 
ввести в заблуждение общественное .мне
ние» и что переговоры по вопросу о вос
соединении Германии «потеряют смысл и 
станут невозможными, если будут ратифи
цированы парижские соглашения».

Неуклюжий маневр газеты свидетельст
вует о том, что американская пропаган
да, пытаясь ослабить впечатление от со
ветского Заявления, окончательно запу
талась.

„Ратификация парижских 
соглашений закроет 

двери для воссоединения 
Германии“

БУДАПЕШТ, 17 января. (ТАСС). Газе
та «Сабад неп» в передовой статье «Два 
пути» комментирует Заявление Советско
го правительства по германскому вопросу.

^ Это Заявление еше раз предостерегает 
общественное мнение Запада: ратифика
ция парижских соглашений закроет две
ри для воссоединения Германии. Перед 
германским народом —  два пути: один
путь, указанный парижскими соглаше
ниями. и второй, предложенный Совет
ским Союзом. Первый путь —  путь па
рижских соглашений —  сделает невоз
можным мирное воссоединение Германии. 
Это —  путь страданий, нищеты, превра
щения населения западной части Герма
нии в игруш ку маньяков войны, путь, 
открывающий перед германским народом 
трагическую перспективу братоубийствен
ной войны. Второй путь —  это путь мир
ного разрешения германского вопроса, соз
дания единой, демократической, незави
симой в миролюбивой Германии. Если 
германский народ, подчеркивает газета, 
пойдет по второму пути, то его страна 
может вернуть себе подлинный суверени
тет и достойное место среди держав мира.

Парижскне соглашения 
увековечат раскол 

Германии
ПРАГА, 17 января. (ТАСС). В пере

довой статье газета «Руде право» под
черкивает, что чехословацкий народ ре
шительно поддерживает Заявление Совет
ского правительства по германскому во
просу.

Как известно, продолжает газета, наше 
правительство в полном согласии с волей 
чехословацкого народа заявило на Мо
сковском Совещании, что в случае рати
фикации парижских соглашений оно пред
примет вместе со всеми миролюбивыми 
государства.чи меры по обеспечению сво
ей безопасности.

Но пока парижские соглашения не ра
тифицированы, существует возможность 
достижения воссоединения Германии мир
ным, демократическим путем. Поэтому 
Заявление Советского правительства, ко
торое сейчас, в решающий момент, ука
зывает на возможность мирного разреше
ния германского вопроса, вновь предо
стерегая против парижских соглашений, 
имеет особенно большое значение.

Заявление Советского правительства яс
но показывает немецкому народу, что к  
достижению единства Германии ведет 
только один путь —  путь, исключающий 
возможность участия той или иной части 
Германии в военных блоках, направлен
ных против других государств.

Заявление (Советского правительства 
предостерегает германский народ от дру
гого пути, пути парижских соглашений, 
который способствует расколу Германии 
и вовлекает ее в планы подготовки новой 
войны.

Западные державы 
не заинтересованы 

в объединении Германии
БЕРН, 17 января. (ТАСС). Дипломати

ческий обозреватель газеты «Дп Тат» 
Г. Флейг, исходя из того, что разреше
ние германской проблемы должно послу- 
л;итъ основой мира и  безопасности в Ев
ропе, приветствует Заявление Советского 
правительства и подчеркивает необходи
мость «серьезного рассмотрения советско
го предложения».

< Заявление Советского правительства 
от 15 января о воссоединении Герма
нии, —  пишет Флейг, —  предусматри
вающее возможность организации между-' 
народного контроля над проведением сво
бодных и тайных выборов во всей Гер
мании, а также возможность нормализа
ции отношений между Москвой и Бонном, 
имеет большое значение».

Боннское правительство, пишет сп, 
«ранее ни разу не проявило желания 
серьезно взвесить условия русских, оно 
ни разу искренне не рассмотрело вопрос 
о том, могут ли вообще западные держа- 
вы быть заинтересованы в восстановле
нии единства германского государства». 
Нсяоборот, продолжает обозреватель, из
вестны факты, когда западные державы 
накладывали вето на решения, которые 
могли бы освободить Германию от уз ок
купации, связывающих ее с Западом.

Добиться использования атомной энергии 
на благо человечества

Отклики зарубежной печати на сообщение ТАСС

Польский народ отмечает 10-летие 
освобождения Варшавы

ВАРШАВА, 17 января. (ТАСС). Сегодня 
столице Польской Народной Республи
ки  —  возрожденная Варшава —  празд
нует десятилетие своего освобождения от 
гитлеровских оккупантов Советской Ар
мией при содействии частей Войска Поль
ского. Рабочие Жераяи, Воли, Праги и 
других промышленных районов столицы 
несут в эти дни почетную трудовую вах
ту, давая стране сверх плана машины, 
оборудование, приборы.

На заводах и Фабриках, в учебных за
ведениях и учреждениях проходят бесе
ды, доклады и вечера, посвященные де
сятилетию освобождения Варшавы.

Вчера вечером состоялась большая 
праздничная манифестация варшавской 
молодежи. Юноши и девушки прошли по

улицам п п.тощадям столицы, демонстри
руя свою волю к  миру, благодарность со
ветскому народу за освобождение Варша
вы и за бескорыстную братскую помощь 
в ее восстановлении. Сегодня в клубах, 
домах культуры и спортивных залах со
стоятся праздничные концерты художест
венной самодеятельности и спортивные 
соревнования.

Целые страницы посвящают десятиле
тию освобождения Варшавы центральные 
польские газеты.

В газетах подчеркивается, что поль
ский народ в этот знаменательный день 
шлет слова благодарности советскому на
роду за освобождение и за помощь в 
строительстве социализма.

„Рейнольдс ньюс“ 
о сообщении ТАСС

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). «Рей- 
нольдс ньюс» в редакционной статье при
ветствует предложение Советского прави
тельства поделиться е другими странами 
опытом, накопленным в процессе работы 
электростанции, работающей на атомной 
энергии. Газета называет это предложе
ние «доброй вестью».

В статье говорится: «Англии также
следовало бы проявить готовность предо
ставить ее опыт в распоряжение всего че
ловечества».

Практический вклад 
(Советского Союза

ВЕНА, 17 января. (ТАСС). Денократи- 
ческая общественность Австрии е огром
ным удовлетворением восприняла сообще
ние ТАСС о готовности Советского прави
тельства предоставить созываемой в 1955 
году по решению IX  сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН международной конферен
ции по вопросам мирного использования 
атомной энергии доклад о первой про
мышленной атомной электростанции в 
СССР и ее работе. Газета «Эстеррейхише 
фольксштпмме» пишет:

В 1954 ГОЛУ в СССР была пущена в 
эксплоатацию первая в мире промышлен
ная атомная электростанция. С тех пор 
она снабжает электроэнергией прилежа
щие промышленные и  сельскохозяйствен
ные предприятия.

Располагая атомным и водородным ору
жием, СССР, ка к  и прежде, со всей ре
шительностью и последовательностью вы
ступает за полное запрещение примене
ния атомной энергии в военных целях и 
за действенный‘ международный контроль 
над этим запрещением. Сообщение ТАСС, 
подчеркивает газета, свидетельствует о 
том, что СССР предпринимает практиче
ский шаг к  тому, чтобы поставить на 
службу всех народов свои достижения в 
области мирного применения атомной 
энергии.

Этот практический вклад Советского 
Союза в дело международного мирного 
сотрудничества имеет исключительно 
большое значение. Он показывает, какие 
огромные возможности предоставляет всем 
народам, в том числе и австрийскому на
роду, мирное сосуществование государств 
е различными общественными системами.

Новое свидетельство 
миролюбия СССР

ТИРАНА, 17 января. (ТАСС). Касаясь 
заяв-тения ТАСС относительно готовности 
Советского правительства передать науч
но-технический опыт о первой промыш
ленной электростанции, работающей на 
атомной энергии, газета «Башкими» от
мечает, что это является новым доказа
тельством неустанных усилий Советского 
Союза, направленных на то, чтобы атом
ная энергия использовалась только в мир
ных целях, на благо и прогресс челове
чества.

Наш народ, преданный делу борьбы за 
укрепление мира, пишет в заключение 
газета, с удовлетворением встретил новые 
миролюбивые предложения Советского 
Союза, ибо он видит в них единственно 
правильный путь избавления человече
ства от атомной войны, подготавливаемой 
империалистическими агрессивными кру
гами.'

„Убедительное 
свидетельство мощи 
Советского Союза“

Польская печать 
о сообщении ТАСС

ВАРШАВА, 17 января. (ТАСС). Поль
ская печать широко комментирует сооб
щение ТАСС о готовности Советского пра
вительства передать научный н техниче
ский опыт в области мирного использова
ния атомной энергии.

В передовой статье «Во имя человека, 
во имя жизни» газета «Трибуна люду» 
подчеркивает огромное значение пуска в 
СССР первой электростанции на атомной 
энергии. Впервые в истории человечества, 
отмечает газета, атомная энергия стала 
служить не уничтожению п смерти, а со
зиданию и жизни...

Состоявшийся в прошлом месяце совет 
северо-атлантического пакта официально 
заявил, что государства —  участники ат- 
.тантического пакта будут опираться в 
своих военных планах на применение 
атомного и водородного оружия.

Перед лицом этих планов прекрасным 
и убедительным свидетельством мощи Со
ветского Союза, его спокойствия и его ве
ры в совесть и разум народов является 
готовность Советского Союза передать 
другим государствам, в том числе Соеди
ненным Штатам, Великобритании п Фрак
ции, советский опыт в области мирного 
использования атомной энергии.

Общественность Польши, заключает га
зета, горячо приветствует новую инициа
тиву великого и могучего Советского Сою
за —  нашего союзника, друга и брата.

„Новый шаг по пути 
мирного развития“

Датская печать 
о сообщении ТАСС

КОПЕНГАГЕН, 17 января. (ТАСС). Ком
ментируя решение правительства Совет- 
сщ)го Союза о предоставлении другим 
странам информации о первой в мире 
электростанции, работающей на атомной 
энергии, газета «Ланд ог фольк» отмеча
ет, что Соединенные Ш таты Америки ис
пользовали производство атомной энергии 
для запугивания народов мира или для 
навязывания им своего образа жизни и 
пропаганды своей непобедимости.

Советский Союз, говорится в статье, 
последовательно борясь за мир п за запре
щение оружия массового уничтожения, 
прилагал все свои усилия д.тя развития 
производства атомной энергии в мирных 
целях и построил первую в мире электро
станцию, работающую на ато.мной энер
гии.

Теперь, «предлагая свои знания всему 
миру, он предпринимает новый огромный 
шаг вперед по пути мирного развития во 
всем мире».

„Атомная энергия может 
стать благотворной силой“

Венгерская печать 
о сообщении ТАСС

БУДАПЕШТ, 17 января. (ТАСС). «Са
бад неп» посвящает передовую статью 
предложению Советского правительства 
перенять опыт работы советской атомной 
электростанции. Летом прошлого года, го
ворится в статье. Советский Союз пока
зал пример того, ка к  освобожденную атом
ную силу можно заключить в определен
ные рамки п поставить на службу мирно
му развитию человечества.

Советский Союз говорит: пожалуйста, 
следуйте нашему примеру. Атомная энер
гия может стать величайшей благотвор
ной силой для человечества. Мы умеем ее 
использовать. Пусть это будет достояни
ем всего человечества.

„Добиться использования 
достижений ядерной физики 

на благо человечества“
Чехословацкая печать 

о сообщении ТАСС
ПРАГА, 17 января. (ТАСС). В центре 

внимания чехословацкой печати сообще- 
1ше ТАСС о том, что Советское прави
тельство готово передать другим странам 
научно-технический опыт по эксплоата- 
ции первой электростанции, работающей 
на атомной энергии.

Предложение Советского правительства, 
пишет газета «Руде право», приобретает 
тем большую важность, что оно сделано в 
то время, когда снова обострилось между
народное положение, когда в империали
стическом лагере после недавнего реше
ния НАТО о подготовке к  атомной войне 
открыто рассчитывают на использование 
атомного оружия.

Отмечая многочисленные советские 
пред.южения о запрещении атомного, во
дородного и других видов оружия массово
го уничтожения, газета подчеркивает, что 
Советский Союз всегда руководствовался 
одной мыслью, одним желанием использо
вать атомную энергию в мирных целях.

Советский Союз, пишет в передовой 
статье «Свободне слово», желает передать 
другим государствам полученный научно- 
технический опыт по использованию атом
ной энергии. Несмотря на наличие у него 
атомной и водородной бомб. Советский Со
юз решительно выступает за полное и 
безоговорочное запрещение всех видов 
оружия массового уничтожения людей.

Миролюбивые люди, указывает в зак
лючение «Свободне слово», достаточно 
сильны, чтобы добиться полного запрета 
атомного оружия, чтобы добиться исполь
зования всех достижений ядерной физики 
на благо человечества.

Голландская печать 
о сообщении ТАСС

ГААГА, 17 января. (ТАСС). Предложе- 
ние Советского Союза предоставить све
дения об электростанции, работающей на 
атомной энергии, привлекло большое вни
мание голландской печати. Газеты публп- 
кую т это сообщение под крупными заго
ловками на видных местах. Газета «Гааг- 
ше курант» пишет, что обмен данными в 
области использования атомной энергии в 
мирных целях может способствовать 
уменьшению международной напряженно
сти.

Шанхайская печать 
опубликовала 

сообщение ТАСС
ШАНХАЙ, 17 января. (ТАСС). ШаН' 

хайская народная радиостанция передала 
сообщение ТАСС о готовности Советского 
правительства поделиться с другими стра
нами научно-технической документацией 
о строительстве первой в М1гре советской 
электростанции на атомной энергии. Га
зеты «Цзефанжибао», «Снньвэньжибао», 
«Вэньхуэйбао» и «Лаодунбао» отводят 
видное место решению (Советского прави
тельства сделать достоянием всего чело
вечества научные исследования и опыт 
использования атомной энергии в мир
ных целях.

Лидеры западногерманских коалиционных партий о неудаче переговоров 
между Мендес-Франсом и Аденауэром

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). Как пе
редал из Бонна корреспондент агентства 
Рейтер, две из четырех партий, представ
ленных в западногерманском коалицион
ном правительстве Аденауэра, открыто 
признали, что франко-германское совеща
ние в Баден-Бадене не смогло урегулиро

вать противоречии между двумя странами 
по саарскому вопросу.

Председатель свободной демократиче
ской партии Делер (вторая крупнейшая 
партия коалиции) сказал, что он испы
тывает «горькое чувство» в связи с тем, 
что Аденауэр ни на шаг не приблизился

к  тому, чтобы добиться от Франции бла
гоприятного разъяснения плана о Сааре.

Лидер парламентской фракции другой 
коалиционной партии Хааслер подчерк
нул, что результат переговоров «разочаро
вывает», так ка к  в саарском вопросе поч
ти ничего не изменилось.

Паритсное совещание 
по вопросу о ,,пуле 

воорушений”
ПАРИЖ, 17 января. (ТАСС). Сегодня во 

дворце Шайо откры.тось совещание экс
пертов 7 стран— участниц «западноевро
пейского союза»: Англии, Франции, За
падной Германии,- Италии, Бельгии, Гол
ландии, Люксембурга. На повестке дня со
вещания стоит вопрос о создании пресло
вутого «европейского объединения по про
изводству вооружений». Решение о созы
ве данного совещания было принято в 
Париже 23 октября, когда окончательно 
были выработаны парижские соглашения.

Как известно, предложение о создании 
«щ'ла вооружений» было внесено Мендес- 
Франсом на лондонском совещании. Это 
предложение предусматривало создание 
объединения по производству, стандарти
зации, распределению вооружения я  по 
контролю над нпм. Однако, поскольку 
ызвную  роль в этом вопросе играют 
США, они с самого начала отвергли это 
предложение, не желая связать себя ни
какими обязательствами по распределению 
оружия, которое они переправляют в За
падную Европу.

Натолкнувшись на явное сопротивление 
не только со стороны США, но и Англии, 
Голландии и  Бельгии, французское прави 
тельство подготовило новое предложение, 
которое было сформулировано в его мемо
рандуме от 3 января. В этом документе 
предлагалось создать «пул вооружений» 
двумя этапами, из которых первый дол
жен быть подготовительным, а второй 
(начинающийся е 1 января 1957 года)—  
окончательным.

Однако второе предложение французско
го правительства также наталкивается на 
трудности, так как сама идея «пула во
оружений» встречает холодный прием в 
большинстве заинтересованных стран, и  в 
том числе Западной Германии, которая со
глашается е французским предложением, 
по отвергает всякую идею контроля.

Совещание открылось в обстановке на
пряженной внутренней борьбы, в основе 
которой лежит столкновение интересов пу
шечных королей различных стран. Па
рижская печать почти с полным единоду
шием выражает пессимизм относительно 
возможных результатов данного совеща
ния. Газета «Фигаро» указывает, что 
«французский план имеет мало шансов на 
осуществ-тение», так ка к  обсуждение .^aн- 
ного вопроса вскрывает серьезные разно
гласия.

П лачевны е  р е зул ьта ты  
в е р б о в о ч н о й  кам пании 
в З а п а д н е й  Герм ании

ВЕНА. 17 января. (ТАСС). Западногер- 
майская газета «Зюддейче цейтунг» опуб
ликовала статью своего боннского коррес
пондента, написанную, ка к  отмечает газе
та, на основе отчета ведомства Бланка о 
кампании вербовки в »западногерманские 
вооруженные силы в 1954 году.

Процент молодежи среди «доброволь
цев» незначителен, пишет газета. «Сот
рудники ведомства Бланка во время мно
гочисленных докладов и дискуссий в ин
ститутах, специальных школид к  па со
браниях молодежных организаций еже
дневно убеждались в том, насколько ве
лико скептическое отношение молодежи к  
военной службе». Преобладающее боль
шинство «добровольцев» —  это бывшие 
гитлеровские офицеры н  унтер-офицеры.

Как заявил сотрудник ведомства Блан
ка Брандштедтер, по предварительным до
кументальным данным, к  военной службе 
пригодно лишь 55 процентов «доброволь
цев».

Извещения
19 января в 7 часов ветера, в город, 

ской партийной библиотеке (Коопера
тивный переулок, 5) состоится занятие 
семинара по изучению экономики социа. 
листичесиого сельского хозяйства.

20 января, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке горкома КПСС (Кооперативный 
переулок, 5) для самостоятельно изу
чающих философию состоится лекция 
на те.му: «Материальность мира и зако
номерности его развития>. Читает кан
дидат философских наук М. А. Бабуш
кина.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Отнрытие заседания консультативного комитета ООН 
по подготовке мешдународной конференции по вопросам 

мирного использования атомной энергии
НЬЮ-ЙОРЕ. 18 января. (ТАСС). Вчера 

В штаб-квартире Организации Объеди
ненных Нации приступил к  работе кон
сультативный комитет по подготовке 
международной конференции по вопросам 
мирного использования атомной энергии. 
Консультативный комитет был создан в 
соответствии с резолюцией 9-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН относите^гь- 
но международного сотрудничества в раз
витии применения атомной энергии для 
мирных целей.

Открывая заседание, генеральный се
кретарь ООН Хаммаршельд выразил на
дежду, что международная конференция 
по вопросам мирного использования атом
ной энергии, для организации которой 
был создан консультативный комитет, 
«сможет сыграть важнейшую роль в де
ле распространения знаний и идей, кото
рые столь необходимы для того, чтобы 
надежды использования атомной энергии

на по.тьзу человечества могли быть осу
ществлены». Генеральный секретарь 
объявил, что заседания консультативного 
комитета впредь будут проходить при 
закрытых дверях.

Из предварительной повестки дня за
седания консультативного комитета, опу
бликованной секретариатом ООН, явст
вует, что консультативный комитет бу
дет решать главным образом организа
ционные вопросы и, в частности, вопрос о 
дате созыва и продолжительности работы 
международной конференции, вопрос о 
месте ее созыва, вопрос о ее предвари
тельной повестке дня.

В работе консультативного комитета 
принимают участие представители СССР, 
Англии, США, Индии, Канады, Франции 
и Бразилии. Представителем , Советского 
Союза в комитете является академик 
Д. В. Скобельцын.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
19 января — «На бойком месте».
20 января — «Маскарад».
21 января — «Опасный спутник». 
Начало дневных спектаклей в 1 2  ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 19 ян

варя — «Запасной игрок». Сеансы: 
10. 11-40, 1-20, 3. 4-40. 6-20, 8. 9-40, 
11 - 20 .

Кинотеатр имени И. Черных. 19 ян
варя. Большой зал — «Машенька». 
Сеансы: 10-30, 12-30. 2-10, 3-50, 5-30, 
7-10, 8-50, 10-30. Малый зал — «Че
ловек идет по следуй, «На родной зем
ле». Начало сеанса в 10 часов утра. 
«Большая жизнь». Сеансы: 11-40, 1-40, 
3-30, 6, 8. 10.

Доводится до сведения, что Томская 
областная контора «Главзаготскот» с 
1 января 1955 года ликвидирована. 
Активы и пассивы конторы переданы 
Томскому мяоопромышленному тресту.

Организации и лица, имеющие пре
тензии к бывшей контор© «Главзагот. 
скот», должны предъявить их проммясо- 
тресту до 25 января 1955 года. После 
этого срока претензии приниматься не 
будут.

Новосибирской детской музыкальной 
школе 3 требуются преподаватели 
по специальности фортепиано. Жилпло
щадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Новосибирск, Респуб
ликанская улица, 5.

2 — 2

Томское областное отделение Всесо№Зного общества по 
раопространению политических и научных знаний

Принимает заявки и заключает договоры на 1955 год с предприятиями, 
учреждениями, учебными заведениями, МТС, колхозами и артелями 

НА ЧТЕНИЕ ЛЕКЦИИ.
Тематика лекций охватывает вопросы истории и теории Коммунисти

ческой партии Советского Союза, диалектического и исторического мате
риализма. политической экономии, внешней политики СССР, сельского 
хозяйства, научно-атеистические, техники, литературы, искусства, педаго
гики и другие.

Лекции читают члены Всесоюзного общества по распространению по
литических и научных знаний — профессора, кандидаты наук, преподава
тели вузов, врачи, учителя, специалисты сельского хозяйства и промыш
ленности.

По вопросам заключения договоров обращаться: в г. Томске — про
спект имени Ленина, 36, теле^ны  48-78, 43-85; в городах и районах об
ласти — к председателям городских и районных отделений общества.

Правление Томского областного отделения Всесоюзного общества 
по распространению политических н научных знаний.

о ТОВАРИЩИ РОДИТЕЛИ И УЧАЩИЕСЯ!

о

о

От шалостей детей е огнем часто возникают пожары, которые иногда со- 
пp(JBoждaIoтcя гибелью детей и приносят большие убытки населению п го
сударству.

Всегда строго выполняйте сами и требуйте от других соблюдения следую
щих правил пожарной безопасности:

1. Не допускайте игр детей, со сппчкамп, зажигалками и огнеопасными
ЖИЧК0(?ГЯМИ.

2. Уходя из дому, не оставляйте одних детей в квартире.
3. Не поручайте детям разжигать печи, самовары, утюги, примусы, керо

синки и включать электроплитки.
Учащиеся старших классов! Помогайте родителям осуществлять надзор за 

маленькими детьми.
Разъясняйте опасность игры с огнем.
Укрепляйте противопожарную охрану.

Управление пожарной охраны УМВД 
Томской области.

с

г

Управление и коллективы пред
приятий толского треста «Рос- 
главхлеб» с  прискор&гесл изве
щают о смерти старейшего работ, 
ника хлебопекарной промышлен
ности, начальника планового отде. 
ла треста

МОЛОДЦОВА 
Дмитрия Яковлеввча

и вьгра?кают соболезнование же
не покойного.

Вьгаоо тела 19 января, в 3 часа 
дня, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Лермонтова, 17).

Томскому пивзаводу требуются: ко
чегары, слесари, грузчики, элешромон- 
теры, инженер или техник-механик.

2 — 1

Томской профтехшколе облпромсове- 
та требуется заведующий учебной 
частью.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 53.

2 — 1

Требуются на постоянную работу 
слесари автотракторного парка.

Обращаться: разъезд 34-й километр 
Томской железной дороги, леспромхоз.

Гр-ка Маршева Вера Васильевна, про, 
шивающая в г. То\юке, Коммунистиче
ский проспект. 108, кв. 3, возбуждает 
дело о расторжении брака с  гр-ном 
Маршевьш Алексеем Леонтьевичем, 
проживающим в Томской области, Ше- 
гарский район, селе Баткат Баткатскнй 
сельсовет.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суд© 3-го участка Вокзального 
района г. То.мска.
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